

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En VALENCIA, un mes...
En las provincias de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre...
En el extranjero, trimestre...
Número de hoy: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEBODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
En la 4ª columna...
En la 2ª y 3ª...
Redacción y Administración: Mar. 29

El funeral que a las diez y media de la mañana del día 1.º del próximo diciembre se celebrará en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, así como todas las misas que se rezarán en las parroquias de San Martín de esta capital, y San Pedro de la villa de Paterna; así como el Rosario, los días siguientes, a las cinco y media de la tarde, el Rosario que se rezará en la capilla de la real capilla, será a intención del alma del

St. D. Francisco M. Vila y Bonete

que falleció en la villa de Paterna el día 21 de noviembre de 1916
a los 66 años de edad

Alcalderos en hierro!

¡Hacen falta buenos operarios y buenos técnicos en los TALLERES GOMEZ-GRAO!

QUINTOS DEL DÍA

Comenzamos a escribir estas líneas bajo una atmósfera de incertidumbre y de temor muy grande por la falta de noticias de la ciudad de Valencia, respecto de los efectos del intensificado y desbordado temporal que está asolando a la comarca del Júcar. Las copiosas lluvias de estos días han llenado los cauces de los ríos Serpis y Albaida, afluentes del Júcar, y han comenzado a producir el desbordamiento de este río, que ha extendido las aguas por toda la campiña de sus riberas. No ya la cosecha de la naranja, cuya recolección había comenzado, sino la vida de millares de familias que se halla en peligro en estos instantes; entre otros, continúa la cerrazón del tiempo, y la herosa perla del Júcar, en la más profunda obscuridad, inundada, pasa una noche de zozobros esperando que llegue el día y con él los socorros que de Valencia se puedan enviar. Nuestro pensamiento vuela hacia aquella tierra de nuestra provincia, y quisieráramos que ese pensamiento llegase a la mano salvadora de la librería de la catástrofe que la amaga. En otro lugar del periódico encontrarán los lectores las noticias que hemos adquirido del curso de la inundación. Hasta ahora no hemos noticias de que haya ocurrido desastres personales, pero aún está la noche por delante, y pueden ocurrir tantas cosas en una noche oscura y tempestuosa, entre las espesas aguas de un río desbordado. En cuanto a los daños materiales, desde luego puede anticiparse que serán grandísimos, especialmente para los naranjeros, los cuales vienen sufriendo largo calvario de desastres desde que comenzó la guerra, por la destrucción del dorado fruto y la torpeza de los gobernantes.

Escuela Militar Particular "Valencia,"

PLAZA DE TETUAN, 24

Instituto Médico Valenciano

Conferencia del Dr. Mestre

Con el distinguido y numeroso público de días anteriores, dió ayer el mencionado doctor su cuarta conferencia en esta Corporación. El tema de "El médico en el pueblo y el médico en la capital", fué dividido por el conferenciante en dos partes, y comenzó por señalar la dificultad de ser tratado en una sola conferencia, con el detenimiento de moral que es tema habitual, por tratarse de moral y ética profesionales. Dijo que por este motivo se limitaba a mencionar cosas y hechos de aquí y de allá, sin profundizar en materia por falta de tiempo.

Junta de transportes

El tráfico del carbón

El ministro de Fomento facilitó hoy una serie de los acuerdos adoptados por la Junta de Transportes marítimos. La Junta de Transportes celebró ayer sesión presidida por el director de Agricultura, con asistencia del señor Asensio Gómez, Aznar, Barja y Freijere, barón de Sastre y del Sr. Barja y Freijere, como secretario. Se acordó lo siguiente: 1.º Se conformaron con el artículo 34 del reglamento para la ejecución de la ley llamada de Subvenciones, de 11 del corriente, la Junta de Transportes marítimos propone poner en ejecución los siguientes acuerdos para regularización del tráfico del carbón, limitándose al correspondiente al carbón, pues para los demás artículos se acordarán sucesivas fórmulas. 2.º La Marina mercante de cabotaje nacional transportará desde los puertos asturianos el carbón procedente de la guerra asistida que se necesite llevar a los puertos de la zona. 3.º Los carbones destinados al abastecimiento de los usos domésticos serán transportados desde los puertos asturianos a los puertos de destino por los buques de la Marina mercante de cabotaje nacional. 4.º Se espera con interés la última de estas conferencias, en la que se tratará de los medios posibles de unión médica y se suscitará discusión. 5.º Esperamos animación para el microscopio.

LA RIBERA INUNDADA

Aleira en peligro

Los ríos Júcar, Albaida, Verde y el Cabriel se desbordaron ayer, inundando los pueblos de Aleira, Carcagente, Algemesi, Riola, Poliña, Fortaleny, Benimuslem y Carlet. --Situación difícil y temor de grandes desgracias.

Medidas gubernativas

El gobernador se preocupó inmediatamente de enviar los socorros que se demandaban desde Aleira, y al efecto dispuso la salida de un tren y telegrafió al alcalde y al comandante de Riola de Valencia, para que dispusieran el inmediato envío de socorros y víveres, lanchas y narneros a los pueblos inundados.

El temporal de estos días ha ido creciendo en intensidad, y ayer llegó a su mayor grado. Durante todo el día del martes estuvo lloviendo, no solo en la ciudad, sino en toda la región. Por la noche el temporal arreció en términos de gran violencia, y alcanzó gran extensión, lloviendo copiosamente. En el mar el temporal continuaba ayer, hasta el punto de que ninguna embarcación se atrevió a salir del puerto. A las doce de la mañana zozobró un ancla de los señores Gimeno y Muñoz, que estaba cargado de cebolla. No ocurrió ninguna desgracia. Todas las tripulaciones reforzaron las amarras de los buques. Dos buques que llegaron ayer mañana, no pudieron entrar en el puerto, quedando fuera capando el temporal. Las noticias que se recibieron de distintos puntos de la provincia coinciden en que la lluvia era torrencial. En la provincia de Alicante y Castellón se ha dejado sentir el temporal. Según noticias de Castellón, Peñíscola y los pueblos altos, están cubiertos de nieve. Algunas barcas del puerto de Castellón han sido arrastradas por el oleaje.

La primera noticia

La lluvia fué tan copiosa en la Ribera, que quedaron inundados numerosos pueblos entre Carcagente y Puebla Larga. El gobernador civil fué llamado durante la noche anterior por el alcalde de Aleira, a las dos de la madrugada. Le comunicó la ciudadela de Riola, que a consecuencia del desbordamiento del río Júcar, la ciudad había comenzado a inundarse a las diez y media de la noche. Desde esta hora, y a medida que avanzaba la noche, se iba extendiendo la inundación, y el agua iba filtrándose por toda la ciudad, ganando nivel. Inmediatamente el gobernador adoptó las medidas oportunas, dando aviso de lo que ocurría al comandante de Marina.

Desde esta hora, y a medida que avanzaba la noche, se iba extendiendo la inundación, y el agua iba filtrándose por toda la ciudad, ganando nivel. Inmediatamente el gobernador adoptó las medidas oportunas, dando aviso de lo que ocurría al comandante de Marina. Pedia el alcalde de Aleira lanchas y víveres, y el señor Cortinas dispuso lo necesario para el envío de los auxilios solicitados. El gobernador comunicó constantemente, por teléfono, con Aleira y otros pueblos de la Ribera, enterándose de los progresos que rápidamente hacía la inundación. A las tres y media recibió un telegrama del alcalde de Aleira, ratificando sus anteriores despachos y añadiendo: Al oscurecer, ó sea cinco tarde ayer, río Júcar apenas llevaba metro y medio sobre nivel ordinario, viéndose sorprendida población a las once noche, en que primera noticia dada por vigilantes era que aguas comenzaban inundar calles altas, desde este momento hasta ahora, que telegráfico, nivel río ha aumentado cinco metros, continuando rápidamente crecida, hasta extremo de encontrarse, vecindario completamente desprovisto y falta de subsistencia. Ciudad completamente oscura, lo que aumenta pánico, pues temporal persiste igual violencia, con viento huracanado del Norte. En vista de que no existen barcas disponibles ni otra clase de medios de socorro, por caso extraordinario avenida, ruego vuestre mayor urgencia imitar tren socorro tres ó cuatro barcas y personal, y con alimentos remediar caso menesterosa. Río sigue creciendo a razón de 40 centímetros por hora. Agregaba también que en los arrabales de la ciudad, algunos vecinos estaban en situación muy peligrosa.

Huyendo del peligro

A la hora en que comenzó la inundación, los agentes de la autoridad, vigilantes, guardias, serenos, etc., recorrieron los arrabales de la parte baja de la población, tocando alarma y dando aviso del peligro gravísimo en que se hallaban los vecinos. Muchos de éstos, abarrotando el lecho y cargados con lo más indispensable, abandonaron el hogar, buscando refugio en lugar más seguro. A esto, sin duda, se debe que no se hayan registrado desgracias personales, porque la inundación cogió prevenido al vecindario. Las primeras lanchas que se inundaron fueron las de Mayor, Santa Catalina, Sangre, Nueva Lonja, Salinera, Amparo, Sufragios y Don Bernabé, todas ellas pertenecientes a la parte baja. El arrabal de San Agustín también quedó inundado desde primera hora.

El gobernador en Algemesi

A las cuatro de la mañana se retiró a descansar el señor Cortinas, y a las cinco y media levantóse, dirigiéndose a la estación del Norte, donde tomó el tren-tranvía de Játiva a las seis y media de la mañana. Este tren quedó detenido en la estación de Algemesi. El maquinista negose a pasar adelante. El gobernador sintió seguir el camino a pie, pero notándose que desde dos kilómetros más allá comenzaba la enorme laguna que se extendía hasta Carcagente, desistió de su propósito. El señor Cortinas pidió autorización a la Compañía para el regreso del tren. El gobernador, al regresar a Valencia, traía una impresión desoladora. Cuarto alcanzaba la vista estaba inundada, presentando los campos de naranjos un aspecto tristísimo. La laguna estaba sembrada de naranjas. Puede decirse realmente que se ha perdido gran parte de la cosecha. El jefe de la estación de Algemesi había comunicado al gobernador que el agua llegaba en algunos puntos a tan gran altura, que cubría los discos de la estación de Aleira, y que el alcalde, el secretario y el capitán de la Guardia civil, están aislados.

En Aleira recibió el gobernador nuevas noticias de Aleira, según las cuales, la inundación revestía gravísimos caracteres, hasta el punto de que es imposible penetrar en la población. El agua seguía subiendo, y varias casas amenazaban ruina. El agua alcanzaba en el río siete metros, y en la población más de tres. En el barrio de Santa María y en el Prado, alcanzaron todavía mayor altura. El gobernador se preocupó inmediatamente de enviar los socorros que se demandaban desde Aleira, y al efecto dispuso la salida de un tren y telegrafió al alcalde y al comandante de Riola de Valencia, para que dispusieran el inmediato envío de socorros y víveres, lanchas y narneros a los pueblos inundados. Conferenció nuevamente con el comandante de Marina de Valencia, renovando su petición de material de salvamento, y se enteró de que dicha autoridad había dispuesto ya que los comarcas señores Amador y Rodríguez requisaran cuatro lanchas inmediatamente para mandadas a su destino. Los contramaestros cumplieron las órdenes recibidas y se hicieron cargo de tres lanchas de los caballetes y de un bote de los llamados de turno, que ha sido ofrecido voluntariamente por su dueño. En las embarcaciones se pusieron salvavidas, cabos, anclas y demás material, que suministró la Junta de Salvamento de Naufragos. Cuando todo estuvo dispuesto fueron conducidos al muelle varios vagones de la Compañía del Norte, y por medio de grúas se colocaron las lanchas, cuyo mando tomó el teniente de navío don José María Lleó, que lleva a sus órdenes al contramaestre don Angel Rodríguez, 12 marineros de guerra, siete individuos de la Junta de Salvamento de Naufragos con su presidente don Gregorio Nachez, y cinco marineros voluntarios. A las once y cuarto fué conducido el convoy a la estación del Norte del Grao, desde donde llegó a Valencia, para unirse al tren especial de socorro, en el que también marchó el teniente coronel de la Guardia civil señor Miralles. También conferenció el gobernador con el ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto, quien, así como el alcalde de Gandía, dispuso el envío de barcas canoas automóviles y otro material.

El primer tren de socorro

Salíó a la una y veinte minutos. En él iba el teniente coronel de la Guardia civil señor Miralles, quien llevaba cinco barcas. El tren de socorro tuvo que detenerse en la estación de Algemesi. Las barcas tomaron agua entre Algemesi y Aleira, y a las cinco solo una, según noticias oficiales, intentó llegar a Aleira, consiguiéndolo en parte. Y a fe que este intento fué fructuoso, pues en los arrabales de la población, en una casa aislada, había en peligro 14 personas, a las que había sorprendido la inundación. Los marineros, luchando contra la violencia de la corriente, consiguieron llegar a la casa y salvar a las personas citadas, a las que condujeron inmediatamente a Algemesi. En esta población quedaron los salvados perfectamente atendidos. Cuantos esfuerzos se hicieron para intentar llegar a la ciudad inundada, fueron infructuosos. Ninguna de las barcas pudo llegar a Aleira. De no haberse inutilizado una canoa automática, cuyo envío se dispuso en el primer tren, hubiera resultado menos difícil llegar a dicha población.

Otros pueblos inundados

En el gobierno civil se recibieron telegramas de otros pueblos, donde la situación era también comprometida. En Manuel había gran alarma, porque el río Albaida llevaba cinco metros sobre su nivel ordinario. Carcagente la vía férrea está cortada por el agua, que inunda los campos. Un tren quedó detenido sin poder retroceder a Carcagente, porque no lo autorizó el capataz de la vía. De Játiva comunicaron ayer que desde el lunes reinaba en la ciudad y su término un temporal no interrumpido de grandes lluvias, que originaron el desbordamiento de los ríos Albaida y Cañabes. Dos de las fábricas de electricidad están inundadas y no suministran fluido. El alcalde de Aleira, en sus primeros despachos comunicando noticias de la inundación, solicitaba socorros, pidiendo raciones de pan y bacalao en previsión de que escasearan los víveres. Esta petición es fácilmente explicable, si se tiene en cuenta que muchas familias que están domiciliadas en las afueras de la población, se surten de diario, y recluidas forzadamente en sus casas, morirían de inanición. También el teniente coronel señor Miralles recibió en Algemesi, y trasladó al gobernador civil, peticiones análogas. Asimismo el Vicario Capitular recibió una comunicación del arzobispo de Aleira, en la que se encontraba el vecindario, le pedía el inmediato envío de socorros. El señor Vicario Capitular dió cuenta al gobernador de esta comunicación. Inmediatamente el gobernador señor Cortinas se puso al habla con el presidente de la Diputación señor Ibañeta Payés y con los directores de las Casas de Beneficencia y Misericordia, acordando que en dichos establecimientos provinciales se procediera a la inmediata confección de 2.000 kilos de pan para enviárselo a los pueblos inundados. El señor Cortinas conferenció también con el alcalde y el secretario del Ayuntamiento para disponer lo relativo al envío de las necesarias raciones de bacalao. El señor Jiménez Valdivieso prometió a la autoridad gubernativa que a las seis de la mañana de hoy las raciones de bacalao estarían en la estación del Norte. De esta partida se encargarán los guardias de Seguridad, que la mirarán con el pan, y la custodiarán hasta Algemesi, donde en barcas serán llevados estos víveres a Aleira.

Haba el gobernador. Nuevos salvamentos. Nuevas disposiciones. Otras noticias

El gobernador hablando anoche con los periodistas, dijo que la expedición de víveres saldrá del día en su despacho oficial, recibiendo por la tarde nuevas noticias de los pueblos inundados.

El movimiento de trenes

Los trenes máximos y correo de Madrid, que parten de la estación de Puebla-Larga. El tren rápido de Madrid se detuvo en Puebla-Larga, retrocedió a Játiva y emprendió el viaje de regreso a Madrid. Los viajeros quedaron alojados en Puebla-Larga. El alcalde de este pueblo comunicó que en dicha estación estaban detenidos, a consecuencia de hallarse interrumpida la vía en los kilómetros 74 al 73, a causa de las aguas, los trenes de viajeros números 634 mixto y 621 correo, y de mercancías 4.695. El capitán de guardia que recorrió los sitios afectados, no sabe ni puede indicar el día ni el tiempo que se habrá en recomponer la vía, por motivo de pasar más de un metro de agua por encima. En la estación de Valencia se ignoraba la cuantía de los daños y desperfectos sufridos en la vía, por estar ésta por completo cubierta de agua. Solo se sabía que más de 1.500 metros de vía estaban inundados. En cuanto a la línea de Valencia a Villanueva de Castellón, a los ocho quedó interrumpida la comunicación telegráfica, no pudiendo comunicarse hacia Algemesi. El tren mixto llegó hasta Carlet, y el maquinista, con personal de la brigada de vía y otras, siguió explorando hasta el apeadero de Montolivet, donde se pudo apreciar que la vía estaba desmenuada en el kilómetro 48; regresó la máquina a Carlet y condujo los pasajeros a Aleudia, regresando a Valencia. Por las razones antedichas se ignora cómo está la vía entre Montolivet y Villanueva de Castellón. Se supone que a las 6.45 ha salido un tren desde Villanueva de Castellón a Valencia, pero que ha regresado al primer punto. Los trenes de Valencia a Torrense circulan sin novedad. A la una y media de la tarde salió un tren de reparación. Desde Algemesi en adelante la línea está interrumpida hasta cerca de Villanueva de Castellón, límite de la vía férrea. El puente sobre el Júcar estaba también interrumpido. El tren de socorro, con las barcas, cuyo mando tenía el teniente de navío señor Lleó, llegó a la estación de Algemesi a las tres y media de la tarde. Desargados las lanchas en el río "Dels ulls", fueron llevadas por la carretera de Aleira.

Nuevas noticias de Aleira

En Valencia se supo ayer tarde que la ciudad estaba inundada casi por completo, llegando el agua hasta los primeros pisos de las casas de la parte baja. La corriente arrastra toda clase de enseres domésticos. Las pérdidas son incalculables. Añadían las noticias con una insistencia desconsoladora, que las aguas seguían creciendo y que la situación iba haciéndose cada vez más apurada e insostenible. La consternación es general, siendo imposible acudir en socorro por falta de medios. Sobre la ciudad se ciernen una pesadilla trágica. Innumerable casas se hallan aisladas, sin que sea posible socorrer a sus vecinos, quienes constantemente hacen disparos de escopeta y revólver y se llenan en demanda de un auxilio ilusorio que nadie puede prestarles. La corriente violentísima destruyó algunas casas y arrastró los escombros, donando las huellas de que allí hubo una vivienda humana. La angustia más terrible, la ansiedad más grande se ha apoderado de los espíritus. Se esperan socorros y camina la desesperación general la noticia de que dos veces ha llegado un tren de socorro al puente de los ojos y ha tenido que retroceder ante la imposibilidad de seguir adelante. El porvenir más negro aguarda a los vecinos de Aleira, que esperan hasta que se destruyan las casas donde se refugian. La ciudad está a oscuras, siendo terriblemente pavorosa la impresión que produce en la noche el rumor del agua. Y sobre todo ella, la desesperación de ver crecer cada vez más, de ver cómo aumenta lentamente el agua asoladora. A las nueve de la noche telefonó el alcalde de Aleira al gobernador, diciéndole que excepto dos calles, toda la población está convertida en un inmenso mar. Pidió el alcalde 3.500 raciones de pan y bacalao. El señor Cortinas le dijo que con grandes dificultades podría enviárselo hoy mismo 2.000 raciones, pero que se preocuparía de suministrar más víveres. Decía el alcalde que siendo difícil llegar a Aleira desde Algemesi, convendría que se enviasen auxilios desde Gandía, ya que a favor de la corriente era seguro que se llegarían. El señor Cortinas expresó su confianza de que el servicio de salvamento en Aleira y pueblos aledaños estaría asegurado hoy con la llegada de 43 lanchas.

Noticias directas de Aleira

Situación gravísima

Ayer tarde, a las cinco, y después de varias tentativas que resultaron infructuosas, uno de nuestros redactores logró comunicar, por teléfono, con una persona muy conocida y muy respetable de la ciudad de Aleira. Ha aquí, reflejados escuetamente, los informes que éste nos facilitó: La población está inundada desde las seis y media de anoche, y desde aquella hora el agua no ha estado de crecer. A las ocho se recibieron los avisos de costumbre, de los encargados de las presas y servicio hidrologico, y aunque la autoridad local adoptó las medidas más rápidas, lo cierto es que el desbordamiento

del río Júcar, y las que hubiese disponibles la comarca, fueran preparadas para enviárselas a Aleira. Las lanchas quedaron en tierra a las cinco de la tarde, y a las seis salieron cinco de remo y una canoa automática (la que se inutilizó) en un tren especial, iban mandadas por el patrón don Francisco López. El señor Cortinas ordenó que en los pueblos inundados no se limitase el servicio mientras pudieran funcionar las lanchas. Para trasladar a Aleira las barcas que envía la comandancia de Marina de Gandía, se dispuso que se hiciera el envío de una máquina. El gobernador adoptó otras medidas y dió extensa cuenta de lo ocurrido al ministro de la Gobernación. Las noticias que durante la tarde y las primeras horas de la noche se recibieron, no eran menos alarmantes. Todas ellas convenían en asegurar que la gravedad aumentaba. El río Albaida, según despachos recibidos a las seis de la tarde, había descendido un metro cincuenta centímetros. El río Júcar, en cambio, seguía creciendo, y se observaba una marcada tendencia a aumentar el caudal de sus aguas. El río Verde crecía todavía. Todas las noticias recibíanse con gran dificultad por teléfono, ya que la línea telegráfica estaba interrumpida en absoluto. El telegrafo de Játiva estaba cortado. De Carcagente recibió el gobernador una comunicación, ayer tarde, dándole cuenta de que la inundación no decrecía, avanzando el agua dos metros de altura en las calles de la población, y durante el día de ayer fueron subidos en una silla, porque la sala de aparatos estaba inundada, y que suspendía el servicio, asistiendo, a causa de la tormenta. Los ferroviarios de la estación de Aleira, aislados y en situación difícil, tuvieron fortuna. La suerte les deparó unos cuantos fardos de bacalao destinados a diversos comercios de la población, y durante el día de ayer fueron burlada cuenta de gran parte de la mercancía. En la estación de Algemesi quedaron detenidos ayer varios camiones, que llevaban 40 kilos de bacalao, 20 kilos de flejes y 30 de frutas, con destino a un banquete que había de darse en un pueblo de la línea, con motivo de una boda. De Algemesi notificaba el señor Miralles que según allí las cuatro barcas, sin que les fuera posible intentar el paso hacia Aleira por el río Verde.

La máquina del tren andaluz, con un furgón, conduciendo al personal de vía y obras, salió nuevamente, llegando hasta el kilómetro 78, donde está la guardabarrera, a su marido y a tres hijos, de 20, 15 y 10 años, respectivamente. El marido de la guardabarrera, viéndose en peligro a la familia, pidió auxilio desde una ventana de la casa, y el tren, con bastante exposición, llegó a donde se hallaba dicha familia, salvándola de una muerte cierta. En el salvamento se distinguieron, especialmente, el subinspector señor Pérez, el interventor don Salvador Urias y el ingeniero señor Coloma. También fué salvada por las barcas y personal al mando del señor Lleó, la familia de un tabernero que habita una casa situada en la carretera de Algemesi a Aleira, a dos kilómetros de la primera población. Asimismo fué salvada una familia de bohemios que se refugió en la taberna. Anteriormente el tabernero había pedido auxilio, y el alcalde de Algemesi había intentado prestárselo, enviando un carro tirado por los caballerías y ocupado por bomberos y algunos vecinos. Fué imposible atravesar el río y hubieron de desistir.

Socorros a Aleira. Pan y bacalao

El segundo tren de socorro que se organizó en Valencia, salió de la estación del Norte. Lo componían un coche imperial y nueve plataformas, llevando varios botes. También fué trasladada a Aleira en este tren la canoa automática de la Junta de Obras del Puerto. Todas las embarcaciones llevaban su correspondiente dotación de marineros e individuos de la Sociedad de Salvamento de Naufragos. El alcalde de Aleira, en sus primeros despachos comunicando noticias de la inundación, solicitaba socorros, pidiendo raciones de pan y bacalao en previsión de que escasearan los víveres. Esta petición es fácilmente explicable, si se tiene en cuenta que muchas familias que están domiciliadas en las afueras de la población, se surten de diario, y recluidas forzadamente en sus casas, morirían de inanición. También el teniente coronel señor Miralles recibió en Algemesi, y trasladó al gobernador civil, peticiones análogas. Asimismo el Vicario Capitular recibió una comunicación del arzobispo de Aleira, en la que se encontraba el vecindario, le pedía el inmediato envío de socorros. El señor Vicario Capitular dió cuenta al gobernador de esta comunicación. Inmediatamente el gobernador señor Cortinas se puso al habla con el presidente de la Diputación señor Ibañeta Payés y con los directores de las Casas de Beneficencia y Misericordia, acordando que en dichos establecimientos provinciales se procediera a la inmediata confección de 2.000 kilos de pan para enviárselo a los pueblos inundados. El señor Cortinas conferenció también con el alcalde y el secretario del Ayuntamiento para disponer lo relativo al envío de las necesarias raciones de bacalao. El señor Jiménez Valdivieso prometió a la autoridad gubernativa que a las seis de la mañana de hoy las raciones de bacalao estarían en la estación del Norte. De esta partida se encargarán los guardias de Seguridad, que la mirarán con el pan, y la custodiarán hasta Algemesi, donde en barcas serán llevados estos víveres a Aleira.

Haba el gobernador. Nuevos salvamentos. Nuevas disposiciones. Otras noticias

El gobernador hablando anoche con los periodistas, dijo que la expedición de víveres saldrá del día en su despacho oficial, recibiendo por la tarde nuevas noticias de los pueblos inundados.

El movimiento de trenes

Los trenes máximos y correo de Madrid, que parten de la estación de Puebla-Larga. El tren rápido de Madrid se detuvo en Puebla-Larga, retrocedió a Játiva y emprendió el viaje de regreso a Madrid. Los viajeros quedaron alojados en Puebla-Larga. El alcalde de este pueblo comunicó que en dicha estación estaban detenidos, a consecuencia de hallarse interrumpida la vía en los kilómetros 74 al 73, a causa de las aguas, los trenes de viajeros números 634 mixto y 621 correo, y de mercancías 4.695. El capitán de guardia que recorrió los sitios afectados, no sabe ni puede indicar el día ni el tiempo que se habrá en recomponer la vía, por motivo de pasar más de un metro de agua por encima. En la estación de Valencia se ignoraba la cuantía de los daños y desperfectos sufridos en la vía, por estar ésta por completo cubierta de agua. Solo se sabía que más de 1.500 metros de vía estaban inundados. En cuanto a la línea de Valencia a Villanueva de Castellón, a los ocho quedó interrumpida la comunicación telegráfica, no pudiendo comunicarse hacia Algemesi. El tren mixto llegó hasta Carlet, y el maquinista, con personal de la brigada de vía y otras, siguió explorando hasta el apeadero de Montolivet, donde se pudo apreciar que la vía estaba desmenuada en el kilómetro 48; regresó la máquina a Carlet y condujo los pasajeros a Aleudia, regresando a Valencia. Por las razones antedichas se ignora cómo está la vía entre Montolivet y Villanueva de Castellón. Se supone que a las 6.45 ha salido un tren desde Villanueva de Castellón a Valencia, pero que ha regresado al primer punto. Los trenes de Valencia a Torrense circulan sin novedad. A la una y media de la tarde salió un tren de reparación. Desde Algemesi en adelante la línea está interrumpida hasta cerca de Villanueva de Castellón, límite de la vía férrea. El puente sobre el Júcar estaba también interrumpido. El tren de socorro, con las barcas, cuyo mando tenía el teniente de navío señor Lleó, llegó a la estación de Algemesi a las tres y media de la tarde. Desargados las lanchas en el río "Dels ulls", fueron llevadas por la carretera de Aleira.

Nuevas noticias de Aleira

En Valencia se supo ayer tarde que la ciudad estaba inundada casi por completo, llegando el agua hasta los primeros pisos de las casas de la parte baja. La corriente arrastra toda clase de enseres domésticos. Las pérdidas son incalculables. Añadían las noticias con una insistencia desconsoladora, que las aguas seguían creciendo y que la situación iba haciéndose cada vez más apurada e insostenible. La consternación es general, siendo imposible acudir en socorro por falta de medios. Sobre la ciudad se ciernen una pesadilla trágica. Innumerable casas se hallan aisladas, sin que sea posible socorrer a sus vecinos, quienes constantemente hacen disparos de escopeta y revólver y se llenan en demanda de un auxilio ilusorio que nadie puede prestarles. La corriente violentísima destruyó algunas casas y arrastró los escombros, donando las huellas de que allí hubo una vivienda humana. La angustia más terrible, la ansiedad más grande se ha apoderado de los espíritus. Se esperan socorros y camina la desesperación general la noticia de que dos veces ha llegado un tren de socorro al puente de los ojos y ha tenido que retroceder ante la imposibilidad de seguir adelante. El porvenir más negro aguarda a los vecinos de Aleira, que esperan hasta que se destruyan las casas donde se refugian. La ciudad está a oscuras, siendo terriblemente pavorosa la impresión que produce en la noche el rumor del agua. Y sobre todo ella, la desesperación de ver crecer cada vez más, de ver cómo aumenta lentamente el agua asoladora. A las nueve de la noche telefonó el alcalde de Aleira al gobernador, diciéndole que excepto dos calles, toda la población está convertida en un inmenso mar. Pidió el alcalde 3.500 raciones de pan y bacalao. El señor Cortinas le dijo que con grandes dificultades podría enviárselo hoy mismo 2.000 raciones, pero que se preocuparía de suministrar más víveres. Decía el alcalde que siendo difícil llegar a Aleira desde Algemesi, convendría que se enviasen auxilios desde Gandía, ya que a favor de la corriente era seguro que se llegarían. El señor Cortinas expresó su confianza de que el servicio de salvamento en Aleira y pueblos aledaños estaría asegurado hoy con la llegada de 43 lanchas.

Noticias directas de Aleira

Situación gravísima

Ayer tarde, a las cinco, y después de varias tentativas que resultaron infructuosas, uno de nuestros redactores logró comunicar, por teléfono, con una persona muy conocida y muy respetable de la ciudad de Aleira. Ha aquí, reflejados escuetamente, los informes que éste nos facilitó: La población está inundada desde las seis y media de anoche, y desde aquella hora el agua no ha estado de crecer. A las ocho se recibieron los avisos de costumbre, de los encargados de las presas y servicio hidrologico, y aunque la autoridad local adoptó las medidas más rápidas, lo cierto es que el desbordamiento

del río Júcar, y las que hubiese disponibles la comarca, fueran preparadas para enviárselas a Aleira. Las lanchas quedaron en tierra a las cinco de la tarde, y a las seis salieron cinco de remo y una canoa automática (la que se inutilizó) en un tren especial, iban mandadas por el patrón don Francisco López. El señor Cortinas ordenó que en los pueblos inundados no se limitase el servicio mientras pudieran funcionar las lanchas. Para trasladar a Aleira las barcas que envía la comandancia de Marina de Gandía, se dispuso que se hiciera el envío de una máquina. El gobernador adoptó otras medidas y dió extensa cuenta de lo ocurrido al ministro de la Gobernación. Las noticias que durante la tarde y las primeras horas de la noche se recibieron, no eran menos alarmantes. Todas ellas convenían en asegurar que la gravedad aumentaba. El río Albaida, según despachos recibidos a las seis de la tarde, había descendido un metro cincuenta centímetros. El río Júcar, en cambio, seguía creciendo, y se observaba una marcada tendencia a aumentar el caudal de sus aguas. El río Verde crecía todavía. Todas las noticias recibíanse con gran dificultad por teléfono, ya que la línea telegráfica estaba interrumpida en absoluto. El telegrafo de Játiva estaba cortado. De Carcagente recibió el gobernador una comunicación, ayer tarde, dándole cuenta de que la inundación no decrecía, avanzando el agua dos metros de altura en las calles de la población, y durante el día de ayer fueron subidos en una silla, porque la sala de aparatos estaba inundada, y que suspendía el servicio, asistiendo, a causa de la tormenta. Los ferroviarios de la estación de Aleira, aislados y en situación difícil, tuvieron fortuna. La suerte les deparó unos cuantos fardos de bacalao destinados a diversos comercios de la población, y durante el día de ayer fueron burlada cuenta de gran parte de la mercancía. En la estación de Algemesi quedaron detenidos ayer varios camiones, que llevaban 40 kilos de bacalao, 20 kilos de flejes y 30 de frutas, con destino a un banquete que había de darse en un pueblo de la línea, con motivo de una boda. De Algemesi notificaba el señor Miralles que según allí las cuatro barcas, sin que les fuera posible intentar el paso hacia Aleira por el río Verde.

La máquina del tren andaluz, con un furgón, conduciendo al personal de vía y obras, salió nuevamente, llegando hasta el kilómetro 78, donde está la guardabarrera, a su marido y a tres hijos, de 20, 15 y 10 años, respectivamente. El marido de la guardabarrera, viéndose en peligro a la familia, pidió auxilio desde una ventana de la casa, y el tren, con bastante exposición, llegó a donde se hallaba dicha familia, salvándola de una muerte cierta. En el salvamento se distinguieron, especialmente, el subinspector señor Pérez, el interventor don Salvador Urias y el ingeniero señor Coloma. También fué salvada por las barcas y personal al mando del señor Lleó, la familia de un tabernero que habita una casa situada en la carretera de Algemesi a Aleira, a dos kilómetros de la primera población. Asimismo fué salvada una familia de bohemios que se refugió en la taberna. Anteriormente el tabernero había pedido auxilio, y el alcalde de Algemesi había intentado prestárselo, enviando un carro tirado por los caballerías y ocupado por bomberos y algunos vecinos. Fué imposible atravesar el río y hubieron de desistir.

Socorros a Aleira. Pan y bacalao

El segundo tren de socorro que se organizó en Valencia, salió de la estación del Norte. Lo componían un coche imperial y nueve plataformas, llevando varios botes. También fué trasladada a Aleira en este tren la canoa automática de la Junta de Obras del Puerto. Todas las embarcaciones llevaban su correspondiente dotación de marineros e individuos de la Sociedad de Salvamento de Naufragos. El alcalde de Aleira, en sus primeros despachos comunicando noticias de la inundación, solicitaba socorros, pidiendo raciones de pan y bacalao en previsión de que escasearan los víveres. Esta petición es fácilmente explicable, si se tiene en cuenta que muchas familias que están domiciliadas en las afueras de la población, se surten de diario, y recluidas forzadamente en sus casas, morirían de inanición. También el teniente coronel señor Miralles recibió en Algemesi, y trasladó al gobernador civil, peticiones análogas. Asimismo el Vicario Capitular recibió una comunicación del arzobispo de Aleira, en la que se encontraba el vecindario, le pedía el inmediato envío de socorros. El señor Vicario Capitular dió cuenta al gobernador de esta comunicación. Inmediatamente el gobernador señor Cortinas se puso al habla con el presidente de la Diputación señor Ibañeta Payés y con los directores de las Casas de Beneficencia y Misericordia, acordando que en dichos establecimientos provinciales se procediera a la inmediata confección de 2.000 kilos de pan para enviárselo a los pueblos inundados. El señor Cortinas conferenció también con el alcalde y el secretario del Ayuntamiento para disponer lo relativo al envío de las necesarias raciones de bacalao. El señor Jiménez Valdivieso prometió a la autoridad gubernativa que a las seis de la mañana de hoy las raciones de bacalao estarían en la estación del Norte. De esta partida se encargarán los guardias de Seguridad, que la mirarán con el pan, y la custodiarán hasta Algemesi, donde en barcas serán llevados estos víveres a Aleira.

Haba el gobernador. Nuevos salvamentos. Nuevas disposiciones. Otras noticias

El gobernador hablando anoche con los periodistas, dijo que la expedición de víveres saldrá del día en su despacho oficial, recibiendo por la tarde nuevas noticias de los pueblos inundados.

El movimiento de trenes

Los trenes máximos y correo de Madrid, que parten de la estación de Puebla-Larga. El tren rápido de Madrid se detuvo en Puebla-Larga, retrocedió a Játiva y emprendió el viaje de regreso a Madrid. Los viajeros quedaron alojados en Puebla-Larga. El alcalde de este pueblo comunicó que en dicha estación estaban detenidos, a consecuencia de hallarse interrumpida la vía en los kilómetros 74 al 73, a causa de las aguas, los trenes de viajeros números 634 mixto y 621 correo, y de mercancías 4.695. El capitán de guardia que recorrió los sitios afectados, no sabe ni puede indicar el día ni el tiempo que se habrá en recomponer la vía, por motivo de pasar más de un metro de agua por encima. En la estación de Valencia se ignoraba la cuantía de los daños y desperfectos sufridos en la vía, por estar ésta por completo cubierta de agua. Solo se sabía que más de 1.500 metros de vía estaban inundados. En cuanto a la línea de Valencia a Villanueva de Castellón, a los ocho quedó interrumpida la comunicación telegráfica, no pudiendo comunicarse hacia Algemesi. El tren mixto llegó hasta Carlet, y el maquinista, con personal de la brigada de vía y otras, siguió explorando hasta el apeadero de Montolivet, donde se pudo apreciar que la vía estaba desmenuada en el kilómetro 48; regresó la máquina a Carlet y condujo los pasajeros a Aleudia, regresando a Valencia. Por las razones antedichas se ignora cómo está la vía entre Montolivet y Villanueva de Castellón. Se supone que a las 6.45 ha salido un tren desde Villanueva de Castellón a Valencia, pero que ha regresado al primer punto. Los trenes de Valencia a Torrense circulan sin novedad. A la una y media de la tarde salió un tren de reparación. Desde Algemesi en adelante la línea está interrumpida hasta cerca de Villanueva de Castellón, límite de la vía férrea. El puente sobre el Júcar estaba también interrumpido. El tren de socorro, con las barcas, cuyo mando tenía el teniente de navío señor Lleó, llegó a la estación de Algemesi a las tres y media de la tarde. Desargados las lanchas en el río "Dels ulls", fueron llevadas por la carretera de Aleira.

Nuevas noticias de Aleira

En Valencia se supo ayer tarde que la ciudad estaba inundada casi por completo, llegando el agua hasta los primeros pisos de las casas de la parte baja. La corriente arrastra toda clase de enseres domésticos. Las pérdidas son incalculables. Añadían las noticias con una insistencia desconsoladora, que las aguas seguían creciendo y que la situación iba haciéndose cada vez más apurada e insostenible. La consternación es general, siendo imposible acudir en socorro por falta de medios. Sobre la ciudad se ciernen una pesadilla trágica. Innumerable casas se hallan aisladas, sin que sea posible socorrer a sus vecinos, quienes constantemente hacen disparos de escopeta y revólver y se llenan en demanda de un auxilio ilusorio que nadie puede prestarles. La corriente violentísima destruyó algunas casas y arrastró los escombros, donando las huellas de que allí hubo una vivienda humana. La angustia más terrible, la ansiedad más grande se ha apoderado de los espíritus. Se esperan socorros y camina la desesperación general la noticia de que dos veces ha llegado un tren de socorro al puente de los ojos y ha tenido que retroceder ante la imposibilidad de seguir adelante. El porvenir más negro aguarda a los vecinos de Aleira, que esperan hasta que se destruyan las casas donde se refugian. La ciudad está a oscuras, siendo terriblemente pavorosa la impresión que produce en la noche el rumor del agua. Y sobre todo ella, la desesperación de ver crecer cada vez más, de ver cómo aumenta lentamente el agua asoladora. A las nueve de la noche telefonó el alcalde de Aleira al gobernador, diciéndole que excepto dos calles, toda la población está convertida en un inmenso mar. Pidió el alcalde 3.500 raciones de pan y bacalao. El señor Cortinas le dijo que con grandes dificultades podría enviárselo hoy mismo 2.000 raciones, pero que se preocuparía de suministrar más víveres. Decía el alcalde que siendo difícil llegar a Aleira desde Algemesi, convendría que se enviasen auxilios desde Gandía, ya que a favor de la corriente era seguro que se llegarían. El señor Cortinas expresó su confianza de que el servicio de salvamento en Aleira y pueblos aledaños estaría asegurado hoy con la llegada de 43 lanchas.

Noticias directas de Aleira

Situación gravísima

Ayer tarde, a las cinco, y después de varias tentativas que resultaron infructuosas, uno de nuestros redactores logró comunicar, por teléfono, con una persona muy conocida y muy respetable de la ciudad de Aleira. Ha aquí, reflejados escuetamente, los informes que éste nos facilitó: La población está inundada desde las seis y media de anoche, y desde aquella hora el agua no ha estado de crecer. A las ocho se recibieron los avisos de costumbre, de los encargados de las presas y servicio hidrologico, y aunque la autoridad local adoptó las medidas más rápidas, lo cierto es que el desbordamiento

del río Júcar, y las que hubiese disponibles la comarca, fueran preparadas para enviárselas a Aleira. Las lanchas quedaron en tierra a las cinco de la tarde, y a las seis salieron cinco de remo y una canoa automática (la que se inutilizó) en un tren especial, iban mandadas por el patrón don Francisco López. El señor Cortinas ordenó que en los pueblos inundados no se limitase el servicio mientras pudieran funcionar las lanchas. Para trasladar a Aleira las barcas que envía la comandancia de Marina de Gandía, se dispuso que se hiciera el envío de una máquina. El gobernador adoptó otras medidas y dió extensa cuenta de lo ocurrido al ministro de la Gobernación. Las noticias que durante la tarde y las primeras horas de la noche se recibieron, no eran menos alarmantes. Todas ellas convenían en asegurar que la gravedad aumentaba. El río Albaida, según despachos recibidos a las seis de la tarde, había descendido un metro cincuenta centímetros. El río Júcar, en cambio, seguía creciendo, y se observaba una marcada tendencia a aumentar el caudal de sus aguas. El río Verde crecía todavía. Todas las noticias recibíanse con gran dificultad por teléfono, ya que la línea telegráfica estaba interrumpida en absoluto. El telegrafo de Játiva estaba cortado. De Carcagente recibió el gobernador una comunicación, ayer tarde, dándole cuenta de que la inundación no decrecía, avanzando el agua dos metros de altura en las calles de la población, y durante el día de ayer fueron subidos en una silla, porque la sala de aparatos estaba inundada, y que suspendía el servicio, asistiendo, a causa de la tormenta. Los ferroviarios de la

to la serpiente de la ciudad. A las orillas de la...
El agua, que sale de los sumideros...
de los edificios construidos en las partes...
de la población y aledaños del casco del...

La situación del vecindario es, realmente...
inmunequilladora. La inundación, en estos...
momentos, es general: apenas si se han librado...
de ella lo que pudieran llamar cumbres de...
la ciudad. Los calles están ahogadas, pues se...

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan...
en seguida tratándolos con la Emulsión Scott...
y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo...
mientras cicatriza los tejidos inflamados...
y fortifica los pulmones.



TOS Y RESFRIADOS

Los resfriados continuos destruyen la naturaleza más fuerte y finalmente acaban en pulmonía, bronquitis o hasta en tuberculosis.

La Emulsión Scott cura el resfriado más fuerte y evita consecuencias peligrosas.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

La tos y los resfriados de los niños se atajan en seguida tratándolos con la Emulsión Scott y hasta la toserina cede a este tratamiento.

Alivia toses pertinaces en poco tiempo, mientras cicatriza los tejidos inflamados y fortifica los pulmones.

El sobrio presidente de la Cámara Agraria...
nuestro querido amigo don José Martínez...
Checa, telegráfico el ministro de Hacienda...
exponiéndole que la real orden por la cual se...

Como la prohibición acordada...
y que su telegrama se refiere a la...
de la Junta de Subsistencias...
con esta indicación por si la considera compatible...

Ha llegado al land "Joven Pope",...
de Motril (Málaga), con cargamento de botatas...
consignadas a don Antonio Valero...
Villena, 9, bajo, junto a las Escuelas-Pías...
en donde se venderán a precios según clase.

Puesto en el Mercado Central...
de la Lonja.

El reputado ortopedista...
de Barcelona, don Pedro Ramón...
ha sido objeto de un cariñoso homenaje por parte de la...
Corporación médica española...
de estos trabajos y de este homenaje...
ha tenido dedicado el interesado un álbum con...
expresivas dedicatorias de los más altos...
mentales médicos, atención que le ha agradecido...
nuestro Monarca, haciéndole saber su...
completa por el justo homenaje que se le ha...
tributado, en testimonio de admiración por sus...
trabajos profesionales.

Por lo celebramos el éxito tan señalado...
de nuestro compatriota don Pedro Ramón...
a quien sinceramente felicitamos.

La "Pasta Dentífrica Orive" es el...
complemento del "Licor del Polo". Tubo, 4 pesetas.

A la comisión valenciana que en Madrid...
hizo gestiones en favor del médico de El Pobó...
se han unido, acompañándola a todos los...
centros oficiales, los señores Altamira, Ortega...
Morán, Pulido y Maestro; los diputados Santa...
Cruz, Comenar, barón de Llauro, García Gilja...
y Lorente; los doctores Tapia, Puga, Arias...
y Carvajal; los abogados Berriobero, Doval...
y Albiñana, y algunos periodistas médicos.

Doctor Mestre, oculista. Príncipe Alfonso, 42, principal. De diez a una.

La Sociedad Dependencia Mercantil y Unión...
ha expedido el siguiente telegrama:

Presidentes de la Federación Nacional Española...
de Dependientes de Comercio.—Madrid.

En nombre Dependencia Mercantil y Unión...
ruego visite al señor Lerroux para solicitar...
que la proposición que he presentado a las...
Cortes sobre condona de utilidades a empleados...
del Estado, la haga extensiva a empleados...
y dependientes en general que disfrutan sueldos...
inferiores a tres mil pesetas.—Presidente, Martínez.

JABON DEL RADIUM, producto antiferro...
Sin rival para la conservación del cutis y para...
prevenir y curar los granos, manchas, bultos...
arrugas y todas las afecciones ligeras de la...
piel. En venta en la perfumería Robillard, plaza...
de Cajeros, y demás importantes perfumerías.

Ha sido nombrado canónigo de la Catedral...
de Segorbe, nuestro paisano el virtuoso e...
ilustre sacerdote don Romualdo Amigo, secretario...
de cámara de aquella diócesis y canónigo...
que era por oposición, de la Metropolitana de...
Soborba.

Reciba nuestra enhorabuena.

Primer preparado español premiado con...
medalla de oro. Extracto Malla del Doctor...
Greus. Reconstituyente tónico-nutritivo y...
digerente. Farmacia plaza Santa Catalina, frente...
a la calle de Zaragoza. Frasco grande, 350...
pesetas; pequeño, 2 pesetas.

Ayer, en el tren expreso de Barcelona...
marchó el marqués de Benicarló.

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por...
arbitrio carnes, 3.419'43 pesetas; por...
inspección veterinaria, 122; por...
arbitrio, 147'24.

Total: 3.742'64 pesetas.

Arados de vertedera para todos los cultivos...
—Villares de máquinas agrícolas, calle Don...
Juan de Villarras, número 2.

Crónica nupcial

En la parroquia de San Andrés Apóstol...
contrajeron matrimonio ayer mañana el joven...
capitán de Marina mercante, don Tomás...
Ramírez Magenti, y la bella y distinguida...
señorita María de los Desamparados Domínguez...
Ortega, hija del difunto teniente coronel...
de ejército don Antonio Domínguez. Asistieron...
a los contrayentes, hija de la desposada, la...
señora doña Josefa Ortega Madrigal, y el hermano...
del novio, don Rafael Ramírez; actuando...
de testigos don Juan Ramírez Teruel y don...
Antonio Ramírez Magenti. Por lado de ambas...
familias, solo asistieron los más inmediatos...
parientes de los nuevos esposos, a quienes...
desamamos todo género de venturas.

Crónica mortuoria

Ayer tarde fue trasladado al...
cementerio la difunta doña María Greus...
Quinzá al Cementerio. La comitiva fúnebre se...
organizó en la estación de los ferrocarriles...
económicos, a la llegada del tren de Bétera...
y en dicho acto se pusieron de manifiesto el...
dolor que ha producido la prematura muerte...
de la señora, y la estimación que goza su...
distinguida familia. En el cortejo figuraban...
el ciego parroquial con cruz alzada, una...
sección de asiladas de la casa de las...
Hermanas de la Esperanza. El difunto...
era riquísima caja. El cortejo que cerraba el...
entierro era muy numeroso y distinguido...
presidiendo el duelo el padre espiritual de...
la familia, don Justino, de la Orden...
francescana, el director del Instituto don...
Francisco Morole, y don Francisco Quinzá...
y don Francisco Casanova, próximos...
parientes de la difunta.

Noticias militares

Mañana pasarán los cuerpos de la...
guarnición la revista de comisario, en la...
forma acostumbrada.

Ha tomado posesión de su destino...
de jefe de la Caja de Reclutamiento de...
Valencia número 19, nuestro paisano el...
coronel de infantería don Roberto Gavilá.

El coronel de la Benemérita señor...
Lobato, ha sido destinado a mandar el 5.º...
tercio.

Se ha concedido la gratificación de...
600 pesetas al médico mayor don...
Ignacio Parado, que presta sus servicios...
en el Hospital militar de Valencia.

Ha sido ascendido y destinado a la...
capitania general de Valencia, el médico...
mayor don Ramón Núñez.

Tribunales

Los señalamientos hechos para...
ayer en las distintas secciones de la...
Audencia, habiéndose suspendido...
por que efecto del mal tiempo...
no comparecieron los procesados y...
algunos letrados.

Teatro Ruzafa

Chocolates La Viennoise

Eugenio Burriel
Con canela y a la vainilla
De 1 a 3 pts. libra

Tableta de naranja, limón, almendra y leche.—BOLÑONES

Por ser depositaria esta casa de las principales fábricas, garantiza que sus ventas se efectuarán a precios del por mayor. CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7 ALMAEEN. BORDADOS Y PUNILLAS EN LIQUIDACIÓN A PRECIOS BARATÍSIMOS.

El cinturón eléctrico

Se encuentra otra vez en Valencia, hospedándose en el hotel Reina Victoria, donde he...
tenido el gusto de saludarlo, el delegado...
del INSTITUTO ELECTROTÉCNICO, de Barcelona...
Rambal del Centro, 12, principal.

Dicho señor nos consta que ha sido...
felicitado entusiastamente por gran número...
de eminentes médicos de esta capital, por sus...
brillantes resultados curativos que ha obtenido...
en ensayos realizados en sus numerosas...
cuentas con el CINTURÓN ELÉCTRICO, GALVANI...
habiendo logrado curaciones de enfermedades...
con el mismo, que se consideraban incurables...
a todo tratamiento.

Este procedimiento moderno y de gran...
valía, que ha devuelto la salud, la vida y la...
felicidad a millares de pacientes que se creían...
curables, lo recomendamos encarecidamente...
por nuestra parte, a todos los que sufren...
enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores...
reumáticos, de espalda y miembros, desarreglos...
del estómago, hígado e intestinos, debilidad de...
la memoria, dificultad en conciliar el sueño...
fatiga, parálisis, debilidad genital, estomatismo...
de fuerzas intelectual y corporal, etc.

Dicho señor estará en Valencia los días...
2, 3 y 4 de diciembre, recibiendo en el...
hotel Victoria a todos los enfermos que...
deseen consultarle, de nueve a una y de tres...
a siete, a fin de poder servir a los que lo...
solicitan tan importante aparato curativo.

OLYMPIA

Homenaje a Echegaray

La excelente compañía cómico-dramática...
que ha en la dirección de los notables actores...
Miguel Muñoz y Manuel Vico, actúa en este...
teatro, de acuerdo con la notabilísima actriz...
Anita M. Ferrí, y con la empresa del mismo...
han organizado para mañana viernes, una...
gran función de gala en honor a la memoria...
del eminente autor dramático don José...
Echegaray, el más fecundo y notable de...
nuestros autores contemporáneos, el que con...
su talento llegó como no puede ser...
nada al público, emocionándolo con los...
interesantes asuntos de sus obras y haciendo...
que era por oposición, de la Metropolitana de...
Soborba.

Reciba nuestra enhorabuena.

Primer preparado español premiado con...
medalla de oro. Extracto Malla del Doctor...
Greus. Reconstituyente tónico-nutritivo y...
digerente. Farmacia plaza Santa Catalina, frente...
a la calle de Zaragoza. Frasco grande, 350...
pesetas; pequeño, 2 pesetas.

Ayer, en el tren expreso de Barcelona...
marchó el marqués de Benicarló.

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por...
arbitrio carnes, 3.419'43 pesetas; por...
inspección veterinaria, 122; por...
arbitrio, 147'24.

Total: 3.742'64 pesetas.

Arados de vertedera para todos los cultivos...
—Villares de máquinas agrícolas, calle Don...
Juan de Villarras, número 2.

Crónica nupcial

En la parroquia de San Andrés Apóstol...
contrajeron matrimonio ayer mañana el joven...
capitán de Marina mercante, don Tomás...
Ramírez Magenti, y la bella y distinguida...
señorita María de los Desamparados Domínguez...
Ortega, hija del difunto teniente coronel...
de ejército don Antonio Domínguez. Asistieron...
a los contrayentes, hija de la desposada, la...
señora doña Josefa Ortega Madrigal, y el hermano...
del novio, don Rafael Ramírez; actuando...
de testigos don Juan Ramírez Teruel y don...
Antonio Ramírez Magenti. Por lado de ambas...
familias, solo asistieron los más inmediatos...
parientes de los nuevos esposos, a quienes...
desamamos todo género de venturas.

Crónica mortuoria

Ayer tarde fue trasladado al...
cementerio la difunta doña María Greus...
Quinzá al Cementerio. La comitiva fúnebre se...
organizó en la estación de los ferrocarriles...
económicos, a la llegada del tren de Bétera...
y en dicho acto se pusieron de manifiesto el...
dolor que ha producido la prematura muerte...
de la señora, y la estimación que goza su...
distinguida familia. En el cortejo figuraban...
el ciego parroquial con cruz alzada, una...
sección de asiladas de la casa de las...
Hermanas de la Esperanza. El difunto...
era riquísima caja. El cortejo que cerraba el...
entierro era muy numeroso y distinguido...
presidiendo el duelo el padre espiritual de...
la familia, don Justino, de la Orden...
francescana, el director del Instituto don...
Francisco Morole, y don Francisco Quinzá...
y don Francisco Casanova, próximos...
parientes de la difunta.

Noticias militares

Mañana pasarán los cuerpos de la...
guarnición la revista de comisario, en la...
forma acostumbrada.

Ha tomado posesión de su destino...
de jefe de la Caja de Reclutamiento de...
Valencia número 19, nuestro paisano el...
coronel de infantería don Roberto Gavilá.

El coronel de la Benemérita señor...
Lobato, ha sido destinado a mandar el 5.º...
tercio.

Se ha concedido la gratificación de...
600 pesetas al médico mayor don...
Ignacio Parado, que presta sus servicios...
en el Hospital militar de Valencia.

Ha sido ascendido y destinado a la...
capitania general de Valencia, el médico...
mayor don Ramón Núñez.

Tribunales

Los señalamientos hechos para...
ayer en las distintas secciones de la...
Audencia, habiéndose suspendido...
por que efecto del mal tiempo...
no comparecieron los procesados y...
algunos letrados.

Teatro Ruzafa

Procedimiento curativo de gran poder

Se encuentra otra vez en Valencia, hospedándose en el hotel Reina Victoria, donde he...
tenido el gusto de saludarlo, el delegado...
del INSTITUTO ELECTROTÉCNICO, de Barcelona...
Rambal del Centro, 12, principal.

Dicho señor nos consta que ha sido...
felicitado entusiastamente por gran número...
de eminentes médicos de esta capital, por sus...
brillantes resultados curativos que ha obtenido...
en ensayos realizados en sus numerosas...
cuentas con el CINTURÓN ELÉCTRICO, GALVANI...
habiendo logrado curaciones de enfermedades...
con el mismo, que se consideraban incurables...
a todo tratamiento.

Este procedimiento moderno y de gran...
valía, que ha devuelto la salud, la vida y la...
felicidad a millares de pacientes que se creían...
curables, lo recomendamos encarecidamente...
por nuestra parte, a todos los que sufren...
enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores...
reumáticos, de espalda y miembros, desarreglos...
del estómago, hígado e intestinos, debilidad de...
la memoria, dificultad en conciliar el sueño...
fatiga, parálisis, debilidad genital, estomatismo...
de fuerzas intelectual y corporal, etc.

Dicho señor estará en Valencia los días...
2, 3 y 4 de diciembre, recibiendo en el...
hotel Victoria a todos los enfermos que...
deseen consultarle, de nueve a una y de tres...
a siete, a fin de poder servir a los que lo...
solicitan tan importante aparato curativo.

OLYMPIA

Homenaje a Echegaray

La excelente compañía cómico-dramática...
que ha en la dirección de los notables actores...
Miguel Muñoz y Manuel Vico, actúa en este...
teatro, de acuerdo con la notabilísima actriz...
Anita M. Ferrí, y con la empresa del mismo...
han organizado para mañana viernes, una...
gran función de gala en honor a la memoria...
del eminente autor dramático don José...
Echegaray, el más fecundo y notable de...
nuestros autores contemporáneos, el que con...
su talento llegó como no puede ser...
nada al público, emocionándolo con los...
interesantes asuntos de sus obras y haciendo...
que era por oposición, de la Metropolitana de...
Soborba.

Reciba nuestra enhorabuena.

Primer preparado español premiado con...
medalla de oro. Extracto Malla del Doctor...
Greus. Reconstituyente tónico-nutritivo y...
digerente. Farmacia plaza Santa Catalina, frente...
a la calle de Zaragoza. Frasco grande, 350...
pesetas; pequeño, 2 pesetas.

Ayer, en el tren expreso de Barcelona...
marchó el marqués de Benicarló.

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por...
arbitrio carnes, 3.419'43 pesetas; por...
inspección veterinaria, 122; por...
arbitrio, 147'24.

Total: 3.742'64 pesetas.

Arados de vertedera para todos los cultivos...
—Villares de máquinas agrícolas, calle Don...
Juan de Villarras, número 2.

Crónica nupcial

En la parroquia de San Andrés Apóstol...
contrajeron matrimonio ayer mañana el joven...
capitán de Marina mercante, don Tomás...
Ramírez Magenti, y la bella y distinguida...
señorita María de los Desamparados Domínguez...
Ortega, hija del difunto teniente coronel...
de ejército don Antonio Domínguez. Asistieron...
a los contrayentes, hija de la desposada, la...
señora doña Josefa Ortega Madrigal, y el hermano...
del novio, don Rafael Ramírez; actuando...
de testigos don Juan Ramírez Teruel y don...
Antonio Ramírez Magenti. Por lado de ambas...
familias, solo asistieron los más inmediatos...
parientes de los nuevos esposos, a quienes...
desamamos todo género de venturas.

Crónica mortuoria

Ayer tarde fue trasladado al...
cementerio la difunta doña María Greus...
Quinzá al Cementerio. La comitiva fúnebre se...
organizó en la estación de los ferrocarriles...
económicos, a la llegada del tren de Bétera...
y en dicho acto se pusieron de manifiesto el...
dolor que ha producido la prematura muerte...
de la señora, y la estimación que goza su...
distinguida familia. En el cortejo figuraban...
el ciego parroquial con cruz alzada, una...
sección de asiladas de la casa de las...
Hermanas de la Esperanza. El difunto...
era riquísima caja. El cortejo que cerraba el...
entierro era muy numeroso y distinguido...
presidiendo el duelo el padre espiritual de...
la familia, don Justino, de la Orden...
francescana, el director del Instituto don...
Francisco Morole, y don Francisco Quinzá...
y don Francisco Casanova, próximos...
parientes de la difunta.

Noticias militares

Mañana pasarán los cuerpos de la...
guarnición la revista de comisario, en la...
forma acostumbrada.

Ha tomado posesión de su destino...
de jefe de la Caja de Reclutamiento de...
Valencia número 19, nuestro paisano el...
coronel de infantería don Roberto Gavilá.

El coronel de la Benemérita señor...
Lobato, ha sido destinado a mandar el 5.º...
tercio.

Se ha concedido la gratificación de...
600 pesetas al médico mayor don...
Ignacio Parado, que presta sus servicios...
en el Hospital militar de Valencia.

Ha sido ascendido y destinado a la...
capitania general de Valencia, el médico...
mayor don Ramón Núñez.

Tribunales

Los señalamientos hechos para...
ayer en las distintas secciones de la...
Audencia, habiéndose suspendido...
por que efecto del mal tiempo...
no comparecieron los procesados y...
algunos letrados.

Teatro Ruzafa

bar que la geografía y no la historia es la...
tra de la política internacional.

Rechaza la afirmación de Mella...
de que la política internacional...
de España y Portugal, afirmando que...
paración no fue culpable Inglaterra, sino...
los Estados Unidos.

Advertida la no antierológica llamada...
de los derechos franceses, hipotéticas y...
conculcadas por la política internacional.

<

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 29, a las 730 tarde.

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Anunciando un concurso para adjudicar el cargo de contador de fondos municipales del Ayuntamiento de Olibuena.

Concediendo premios máximos, por venta de carbón por tonelada sobre vagón, en la estación de parilla. Las Juntas provinciales fijarán el precio del carbón para usos industriales, según las circunstancias de las respectivas localidades. La Junta Central regulará las condiciones del abastecimiento en general.

Anunciando un concurso para la provisión de varias plazas de tenientes del cuerpo de Seguridad. Los interesados deberán ser tenientes de la Benemérita, retirados, o pertenecientes a la escala de reserva.

Inserta también un estado demostrativo de los gastos ocurridos en Marruecos durante el mes anterior. Ascendieron éstos a 10.440.637 pesetas. En los diez meses del año que van transcurridos, estos gastos se han elevado a pesetas 224.212.403. En igual período del año anterior, fueron de 117.937.045 pesetas.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes:

Concediendo la gratificación de 600 pesetas al médico mayor, don Ignacio Pardo, que presta sus servicios en el Hospital militar de Valencia.

Destinando a don Ramón Núñez, ascendido, a la Capitanía general de Valencia, donde cubra igual cargo, y a don José Martínez, de Valencia, a la de Granada.

Comentarios y noticias

Madrid 29, a las 830 noche.

Enterados los señores Cambó y Alvarez (don Melquíades) de la petición del señor Nougués de que se procediese a la sesión permanente, se negaron a asistir a la reunión de las minorías.

Nosotros—dijeron—no somos comarquesa de nadie. Que se presente la fórmula en el salón de sesiones y allí expondremos nuestra opinión.

El señor conde de Romanones, al tener noticias de esta actitud, remitió a celebrar la reunión de las minorías, después de conferenciar con los señores Villanueva y Dato.

El conde manifestó satisfacción de las explicaciones del señor Nougués.

No habrá más remedio—dijo—que recurrir a la sesión permanente. De persistir esta actitud, nos veremos precisados a gobernar con la mayoría. Se dará el caso nuevo de ir a la sesión permanente, excitados por las minorías.

LAS CORTES

Madrid 29, a las diez noche.

SENADO

Abre la sesión el señor García Prieto, quien propone que los presupuestos se discutan por el orden siguiente:

Primero, deciman sobre la totalidad del presupuesto extraordinario; segundo, articulado, entrando en el presupuesto de gastos para 1917; tercero, presupuesto ordinario.

Los señores Sánchez de Toca, Alendalazar y Garriga, manifiestan conformes.

El señor Alba pronuncia unas cuantas frases. Dice que no es hora de señalar diferencias y se felicita de haber llegado a una fórmula de avenencia en el procedimiento de discutir los presupuestos.

El doctor Pulido se muestra también conforme con lo propuesto por la presidencia. Así lo acuerda la Cámara por unanimidad. Se entra en el orden del día.

Se reanuda la discusión del proyecto de explosivos.

El señor marqués de Mochales consume el tercer turno en contra.

Le contesta el señor Benjifón, por la comisión. Interviene el ministro de Hacienda.

Rectifican los señores marqueses de Mochales y Garriga, aprobando la totalidad del proyecto, pasando a discutirse el artículo 1.º.

Se discuten muchos artículos, y otras son omitidas por consideración, aprobándose el artículo 1.º y las bases del proyecto, excepto el artículo primero que, con algunas modificaciones, se discutirá mañana.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

Abre la sesión a las 345 el señor Villanueva.

En la Cámara hay regular concurrencia.

El señor Nougués dice que el señor conde de Romanones se habrá ya percatado de una cosa: falta tiempo para aprobar los proyectos puestos a discusión. Y añade:

El jefe del gobierno ha dicho que no quiere recurrir a la sesión permanente. Conviene ampliar las horas de sesión. Si el gobierno ve que no la resultado su excitación, hará muy bien en acudir a la fuerza de la mayoría.

El señor conde de Romanones explica los deseos del gobierno, ya conocidos.

Para que se realizara una labor práctica propusimos las sesiones dobles. (Rumores.)

El señor Nougués insiste en que el gobierno debe acudir a la fuerza de la mayoría. (Grandes rumores.) No es esto decir que pueda el gobierno gobernar sin el concurso de las minorías, pero en determinados casos estimo que su voz debe expresarse así. (Bien, bien. Se inicia un aplauso en la mayoría.)

El señor Romo comenta el escaso número de diputados que asisten a las sesiones.

«Aquí ha ocurrido que un ministro ha tenido que dar explicaciones a cuatro diputados, los únicos que en aquellos momentos se hallaban en el salón.»

Yo ruego a la presidencia que reconseje a todos los diputados sean puntuales.

Rectifican ambos oradores.

Orden del día:

Se lee la proposición de ley para conceder una pensión a la viuda de don Estanislao Figueras.

El señor Dato la apoya en frases cariñosas para aquel hombre público, y el señor Cassel se adhiere a la petición, en nombre del gobierno.

El señor Nougués, en nombre de los republicanos, agradece las frases dedicadas a aquel republicano.

Se toma en consideración la proposición relativa a inscripción del pequeño derecho de propiedad.

También se toma en consideración. Se da cuenta del dictamen sobre el acta del señor López Monis y su dimisión del cargo de gobernador civil de San Sebastián.

El señor Romo combate el dictamen. Dice que debió el señor López Monis abandonar el cargo antes de llegar a este extremo. Ruega a la comisión que otro vez se fije bien en los antecedentes.

El señor Villanueva ofrece comunicar el ruego a la comisión correspondiente.

Se acepta la admisión del señor López Monis.

Pasa la Cámara a reunirse en secciones. Reanuda la sesión pública, continúa el debate sobre el presupuesto de Gobernación.

El señor Santa Cruz aboga por la mejora de la situación del personal de Correos y Telégrafos.

Le contesta el ministro, que sus deseos son grandes en lo que se refiere a esta particular, pero que ha tenido que sujetarse a las impresiones de la realidad.

Rectifica el señor Santa Cruz.

Interviene el señor Castrovi. Aceptó como buenas las reformas del señor Cierva, en la policía y caja de préstamos. Reconoce la buena voluntad en lo que se refiere a la construcción del Hospital de Epidemias, pero estima que ello no es suficiente. Declara que aunque la minoría de Unión republicano-socialista sentía preferencia por la aprobación de determinados proyectos, ello, sin embargo, estaría al lado de las demás minorías.

El señor Palacios hace observaciones al proyecto, contestándole el señor Ruiz Jiménez. Con ello termina la discusión de la totalidad, comenzando la del articulado.

El señor Cambó defiende unas enmiendas del señor Jausana. Asegura que no había iniciado la construcción de obras públicas para solucionar la crisis obrera. Afirma que habrá asignaciones dobles para la construcción de las Cajas de Correos, y dice que de aprobarse el presupuesto extraordinario, lo mismo ocurriría con la construcción de vagones-carreros.

Le contesta el señor Franco Rodríguez.

El señor Bessida, luego de explicar en qué consiste su fórmula, manifiesta que no debe recurrirse a Deuda otros gastos que los inherentes al fomento de obras y reconstrucción nacional.

Al ponerse a votación el primer artículo, el señor Pedregal plantea la cuestión previa, de la existencia en el presupuesto ordinario, de dos columnas: una, con la consignación de una anualidad, y otra, con el importe total de los otros. Pide que desaparezca la segunda.

El señor Chaparrista declara que solo se trata de antecedentes para la discusión en el Senado.

Con este motivo se provoca un vivo debate, con señalamientos y detalles, en el que intervienen los señores jefes de las minorías y el conde de Romanones, y al fin, luego de anunciar el señor Sánchez Guerra la presentación de una proposición incidental contra el gobierno, el jefe de éste accedió a retirar la segunda columna citada.

La enmienda del señor Jausana es desechada en votación nominal.

Se aprueba hasta el artículo 8, y se levanta la sesión.

Madrid 29, a las 1150 noche.

LA VEGA MURCIANA INUNDADA

Dicen de Murcia que el temporal y las lluvias han determinado una gran crecida en el río Segura, que ha inundado los molinos y arrastrado tres puentes.

La inundación ha crecido por la fuerza, produciendo enormes daños.

Por igual causa se halla detenido en Archeda el tren correo.

Anche, en las viviendas de los huertanos hubo gran alarma, pues al notar que las aguas invadían los campos, procuraron ponerse en salvo y demandaron auxilio a las autoridades.

El gobernador dispuso el envío de algunas barcas.

Se han pedido auxilios al parque de Cartagena.

Una baranca de la huerta que se hallaba a unos dos kilómetros, fue inundada, sin que pudieran ponerse en salvo 14 personas que la ocupaban.

Con una barca de las cercanías para el salvamento, se intentó prestarles auxilio, pero la corriente era tan impetuosa, que lo impidió, arrastrando a las personas.

En vista de ello, se demandó auxilio al Parque, pero tampoco había allí elementos necesarios para luchar con la formidable crecida del río.

El gobernador telegrafió al Parque de Cartagena, del que se dispuso saliera inmediatamente un batallón de navío, un contramaestre y personal subalterno, quienes con el material necesario llegaron a tiempo de poder salvar a toda la familia de labradores que estaba a punto de perecer.

En toda la vega de Murcia y su término se repiten escenas como la descrita.

Is una crecida tan grande la que ahora ha experimentado el río Segura, como hace muchos años no se recuerda otra.

Madrid 29, a las 1150 noche.

El Rey a Sevilla

Madrid 29, a las 1145 noche.

Ha salido para Sevilla Su Majestad el Rey. Se ha telegrafado a dicha población la salida del tren real, y que llegará el Monarca mañana a las once de la noche.

El día 1.º de diciembre marchará el Rey, en auto, a la finca que los señores de Camino poseen en la Zorrailla, con objeto de asistir a la cacería de venados y jabalíes que allí se celebrará.

Acompañarán a Su Majestad los señores marqueses de Viana, conde de Maceda, Aguilar, Camino y Prado Palacio.

Regresará por la noche al Alcázar de Sevilla, donde permanecerá, y el día 2 visitará las obras de Tablada y el tiro de pichón, regresando a Madrid.

En el próximo enero asistirá a las tiradas que el duque de Tarifa organiza en el coto de Doñana.

El Rey a Sevilla

Madrid 29, a las 1145 noche.

Ha salido para Sevilla Su Majestad el Rey. Se ha telegrafado a dicha población la salida del tren real, y que llegará el Monarca mañana a las once de la noche.

El día 1.º de diciembre marchará el Rey, en auto, a la finca que los señores de Camino poseen en la Zorrailla, con objeto de asistir a la cacería de venados y jabalíes que allí se celebrará.

Acompañarán a Su Majestad los señores marqueses de Viana, conde de Maceda, Aguilar, Camino y Prado Palacio.

Regresará por la noche al Alcázar de Sevilla, donde permanecerá, y el día 2 visitará las obras de Tablada y el tiro de pichón, regresando a Madrid.

En el próximo enero asistirá a las tiradas que el duque de Tarifa organiza en el coto de Doñana.

La guerra europea

Madrid 30, a las 130 madrugada.

Los destroyers alemanes

Dicen de Londres que el Almirante Blyth ha comunicado que el día 23 una escuadrilla, compuesta de seis destroyers alemanes, intentaron introducirse por detrás de Dover.

Encontraron a los buques patrullas inglesas, que impidieron que los alemanes realizaran su objeto.

Favorecidos por la oscuridad de la noche, los destroyers alemanes pudieron escapar, sin ser alcanzados por los buques ingleses. Aquellos, en su huida, hicieron varios disparos, que causaron averías en un buque inglés.

Comentarios políticos

Madrid 29, a las 1045 noche.

El incidente ocurrido en la sección del Congreso ha sido objeto en los pasillos de vivos comentarios. Muchos diputados decían que después de aceptada por el gobierno la proposición de los señores Cambó, Pedregal y Sánchez Guerra, el presupuesto extraordinario sufría un rudo golpe.

El equívoco de la primera y segunda columna era la última hostilidad del señor Cassel, para que fuera aprobado el presupuesto de Fomento.

El señor Cassel no distinguía su contrariedad, por el incidente de esta tarde.

Mañana celebrará Consejo de ministros.

El jefe del gobierno conferenciará mañana con los jefes de las minorías, para ver si se puede llegar a un acuerdo en la prórroga de las horas de sesión.

Interrogado el conde de Romanones por los periodistas, manifestó que el Rey saldrá esta noche para Espelly, de donde regresará el sábado.

También ha manifestado el jefe del gobierno, que había celebrado una conferencia con el embajador inglés.

Los ferrocarriles secundarios

Madrid 29, a las 1020 noche.

La comisión del Congreso, encargada del estudio del proyecto de ley sobre ferrocarriles secundarios, se ha reunido hoy, emitiendo dictamen de conformidad con la Alta Cámara.

LOS CAMBIOS

Madrid 29, a las 1025 noche.

BOLSA DE MADRID

Interior, 7435.

Amortizable a 5 por 100, 95000.

Amortizable a 4 por 100, 90000

Exterior, 8270.

Francos, 82000.

Libras, 2301.

Muerte de un ex-presidente

Madrid 29, a las 1120 noche.

Dicen de Bloemfontein que el ex-presidente de los Estados de Orange Stain ha fallecido repentinamente, cuando se hallaba pronunciando un discurso en una Asamblea de señores.

El temporal

Madrid 29, a las once noche.

EN CADIZ

Comunican de Cádiz que se ha recrudecido el temporal, presentando el mar un aspecto imponente.

Muchos buques han suspendido su salida, entre ellos los corcos de Málaga y de Barcelona, rebolando sus amarras todos los que se hallan en el puerto.

La goleta francesa «Ana María» ha permanecido varias horas por delante del puerto sin poder entrar en él, prestándole ayuda otro vapor.

Las olas arrojan a la playa muchos objetos, que se cree son de buques que se han hundido, ignorándose hasta ahora los nombres de los mismos.

EN MURCIA

Telegrafan de Murcia que al desembarcar en la estación una de las barcas pedidas a Car-

tagua, uno de los marineros de aquella comandancia, llamado José Vasco, se ha causado heridas de consideración en el muslo derecho.

La población se halla alarmadísima a causa del crecimiento del río.

Se han tomado ya algunas medidas para evitar desgracias.

Manifestación en favor de los aliados

Noticias de París de los Estados Unidos, anuncian una manifestación en favor de los aliados.

Dicha manifestación se verificará el mes de enero, y tendrá carácter de fiesta de caridad para los aliados.

Esta fiesta se celebrará el mismo día en Nueva York, Chicago y en los Estados de Illinois, y durará diez días, verificándose los actos en el coliseo principal. Además de esto, cada día se hará una manifestación especial en favor de una de las naciones aliadas. También habrá un día especial en favor de Alsacia y Lorena.

Oficial francés de las once de la noche

El comunicado francés de las once de la noche dice así:

Un ataque alemán dirigido contra nuestras posiciones de Le Fille Morte, fue rechazado con gran facilidad de mano.

Carretero intermite en el resto del frente, un poco más activo en los sectores Douaumont-Vaux.

Compañía nacional de telegrafía sin hilos

Información inglesa

De Peidau a Arañuez

Sobre el bombardeo de Londres

Hay razones suficientes para no dudar de que el aeroplano enemigo que lanzó bombas sobre Londres el día 28 de noviembre haya pagado su castigo, pues el Almirante de la Armada anuncia que a las 1155 de la pasada noche el comodoro Danpat ha sido informado por las autoridades francesas que ha sido derribado un aeroplano a las 245 de la tarde, llevando a bordo dos o tres naves como el mapa de Londres en gran escala.

Le Temps dice que ha sido completa la destrucción de dos aeroplanos alemanes en lugares muy distantes del área de Londres; lo que demuestra que no solamente han sido derribados las medidas de defensa aérea en grado muy eficaz, como lo indica, no solo el derribo de varios aeroplanos, sino que su radio de acción ha sido considerablemente aumentado.

El correspondiente del Times da una relación muy interesante del último zepelin derribado al despuñar el día.

Los escandinavos de la costa se encontraban llenos de hombres y mujeres conmovidas de emoción ante el magnífico espectáculo que pudieron contemplar durante media hora, y que terminó con la explosión, incendio y zambullida en el mar de la aeronave enemiga y su tripulación.

Fueron enviados barcos al lugar donde había caído el zepelin, para la busca de restos y supervivientes, resultando que se pudo descubrir un hombre muerto y un niño de un año.

Las aeronaves destruidas han sido descritas como pertenecientes al último modelo.

Moroni Wireless Press.

Información italiana

De Crisano a Arañuez

Oficial italiano

A pesar del mal tiempo persistente, continúan las acciones de artillería en todo el frente, y con mayor actividad en la zona Ete de Gozzolina, por medio de cortos disparos de nuestras baterías, hemos dificultado los movimientos de las tropas enemigas en el valle de Treggia.

En Vipitena Cervo, continúan los trabajos de refuerzos con intensidad.

Nuestro fuego de artillería y nuestras patrullas han impedido la actividad en los campamentos enemigos.

Compañía nacional de telegrafía sin hilos.

Información alemana

De Nauen a Arañuez

Oficial alemán

Frente Occidental:

Ejército del Príncipe Heredero Rupprecht:

Al Sudoeste de Lens se prolongó un ataque verificado por una compañía inglesa en medio de una densa niebla.

En territorio del Somme aumentó el adelantar el fuego enemigo al Norte del Ancre y en el bosque de Saint Pierre Vaast.

Frente Oriental:

Ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera:

No ha cambiado la situación.

Frente del archiducado José:

En los Cárpatos forestales y en el frente Oriental de Siebenbrunn, los rusos atacaron por varios sitios las líneas alemanas y austro-húngaras, que fueron derrotadas.

A costa de sangrientas bajas logró el enemigo avanzar pequeños locales.

Signé avanzando victoriosamente el ejército del general de Infantería von Falkenhayn.

En todo el frente de Valaquia, el enemigo, que ha sido batido, se repliega en desorden hacia el Este.

Frente balcánico:

Ejército del mariscal Mackensen:

Los movimientos del ejército del Danubio obran de acuerdo con las fuerzas que operan en el Norte, y más allá de la Dobruja solo hubo poca actividad.

Frente macedónico:

A raíz del descalabro sufrido por las tropas de la Entente en la ofensiva que preparaban, desde el Sur se limitó el enemigo ayer a ejecutar avances parciales al Noroeste de Monastir y en Grunisch (al Este de Czerna), tampoco logró éxito alguno este movimiento.

En la región Noroeste de Monastir siguen nuestros zuevos sus éxitos, habiendo conquistado en ruca lucha un picacho al Este de la colina 1450.

Al Noroeste de Monastir prosiguen su curso los violentos combates. Las tropas aliadas progresan en dirección a la colina 1248, defendida con encarnizamiento extremo por el enemigo.

Las tropas italianas progresan igualmente en la región montañosa del Cerma Sierra.

Conferencias radiotelegráficas

EL TIEMPO

Bolivia

Después seguía el coche fúnebre rodeado de pajes de palacio, que llevaban antorchas, y guardias de corps austríacos y húngaros.

La continuación iban dos carrozas más con personal de las Cámaras.

Corría el cortejo un escuadrón de caballería.

La comitiva fúnebre pasó por delante de los balcones de las habitaciones del Emperador, que no había abandonado desde que estalló la guerra, pasando luego por la calle de Maria Hilte, que estaba anudada.

Llegó el cortejo a la capilla real, siendo recibido por el clero y otros dignatarios. Los cancheros mayores llevaron el ataúd a la capilla, y terminó la ceremonia al posar la bendición del cadáver.

Más sobre el entierro del Emperador

Otro comunicado de Viena da cuenta de la conducción del cadáver del Emperador Francisco José, desde el castillo de Schoenbrunn al castillo Real.

En la capilla de este último esperraban al cadáver con tapices bordados en oro.

El Emperatriz, y los demás miembros de la familia real.

Después de la bendición del cadáver de Francisco José, se dio esta mañana acceso al público a la capilla real para que pudiera despedirse del difunto Emperador.

La capilla está decorada de riguroso lujo. Delante del altar mayor se halla el cadáver del Emperador descansando sobre un pedestal adornado con tapices bordados en oro.

En el fondo están depositadas las coronas de los miembros de la familia real.

Numerosísimo público desfila silenciosamente, tributando al difunto Monarca su último saludo.

El público tendrá acceso a la capilla real hasta el jueves.

El Rey de Bulgaria

Un periódico anuncia que el Rey de Bulgaria y el Príncipe Cirilo, se encuentran desde ayer en Viena, para asistir a la inhumación del cadáver del Emperador Francisco José.

El Rey de Bulgaria, inmediatamente después de su llegada al castillo de Schoenbrunn, se dirigió a donde estaba el cadáver del Emperador, donde permaneció orando largo rato, visitando luego al nuevo Emperador y a la Emperatriz.

Un mensaje del archiducado Eugenio

El Archiducado Eugenio, con motivo de su nombramiento de feldmarschal, dirigió el siguiente Mensaje a las tropas:

«Soldados! Al valor y a la perseverancia con que en circunstancias difíciles lucháis bajo el mando de vuestros jefes, rechazando en todos los puntos al enemigo, estoy convencido de que con vuestro poder resistir contra cualquier fuerza superior hasta el término victorioso de la guerra.»

Protesta austriaca

El gobierno de Austria-Hungría ha dirigido una protesta a las autoridades neutrales contra el proceder de la Entente para con los embajadores austro-húngaros y los de sus aliados acreditados en la corte de Grecia.

La protesta dice que esta nueva violación de los derechos internacionales prueba una vez más con toda claridad que la Entente profesa los sagrados principios del derecho de gentes.

El gobierno austro-húngaro protesta enérgicamente contra este proceder, que significa una ofensa a la inviolabilidad de los representantes de una nación contra los detechos de un estado neutral.

El Emperador de Alemania

Dicen de Berlín que el Emperador Guillermo llegó la mañana del 28 a Viena, regresando por la noche a aquella capital por consejo de los médicos, que le hicieron desistir de tomar parte en las ceremonias a causa de un enfriamiento que sufre desde hace algún tiempo.

El Emperador de Alemania visitó con el mayor reconocimiento la tumba del difunto Francisco José, depositando una corona.

En consecuencia al luto que viste la nación al Gobierno de Alemania, se le permitió toda recepción oficial.

Audiencias

Dicen de Viena, que el presidente del Consejo de ministros recibió hoy a varios diputados.

Tuvo frases de agradecimiento por la fidelidad de que da nuestros la Bucovina, que ha sacrificado la salud de la presente guerra.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

EL TIEMPO

Bolivia

29 noviembre.—3 tarde.

Categoría M. (Marítima).—Región M. C.

Continúa hoy la misma disposición atmosférica, con la única variante, de un descenso general y uniforme de las presiones, y por lo tanto, permanecen sin alterarse el sentido y la intensidad de la pendiente barométrica (San Sebastián, 769 mm.); Tarifa 754 mm.) Subsiste, pues, el Régimen Marítimo con vientos generales del primer cuadrante, y aunque la circunstancia de ser mayor el descenso del barómetro en Galicia pudiera considerarse como síntoma inicial de un cambio, parece que esto hecho se compensa por el efecto opuesto de que por aquellos paros los vientos duros de ENE.

Más lloviznas parciales de lluvias:

Día 27.—Aguas (Verdecho) 145 mm.; Ayelo de Malferit 82; Santa Magdalena de Pulpis 72; Requena 74.

Día 28.—Albaida 974 mm.; Calabarra 432; Carlet 254; Cocentaina 874; Chesto 413; Montaverner (La Arbolada) 100; Por 69; Siete-Aguas 496; Sueca 28; Torrente 174.

Día 29.—Poyo (Masía de) 6 mm.; Valencia (P. de) 322.

Como suponíamos en las notas anteriores, han sido posibilidades en el Centro y Sur de nuestra región, como lo demuestran los datos recibidos hasta hoy, escasos, por no haber llegado aun en el correo de Madrid.

El Albaida y el Serpis traen fuertes avenidas.

GIMENO.

PUBLICACIONES

EL INGENUOSO HIDALGO DON QUIJOTE DE LA MANCHA, por Miguel de Cervantes Saavedra. — Primera edición castellana ilustrada, con las láminas originales del famoso dibujante español, Daniel Urribieta Vierge.

Acabamos de recibir los cuadernos 77 a 81 de esta clásica edición, lujosamente presentada por la importante casa editorial de Salvat, y Compañía, y que han acogido con entusiasmo, quienes conocen ya la valla extraordinaria de la obra que llevó a cabo el ilustre dibujante español Daniel Urribieta Vierge. En concepto de los inteligentes, nadie ha logrado interpretar como él las personas y los pasajes a que dio vida la fantástica portadilla del Manco Inmortal, y por ello era tanto más de lamentar que, obra tan castiza y excelente, solo pudiera ser administrada en ediciones inglesas y francesas. Los señores Salvat y Compañía son merecedores, pues, del agradecimiento más sincero por haberse decidido a dar a luz esta edición.

IMPRENTA DOMENECH, MAR, 61.

LA FIRMA REGIA

Madrid 29, a las 740 tarde.

Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos:

De Guerra:

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo a los generales señores Reina y Sousa.

Destinando a los coronales y tenientes coronales de la Benemérita, señores Lobato, Marchón Benedito, Torrent, Martí, López y Herólan, para los mandos de las subinspecciones y comendancias, respectivamente, del quinto (Valencia) Burgos, Lugo, Tarragona, Vizcaya, León y Coruña.

Nombrando para el mando de los regimientos de caballería de Villavieja y Tetuán, a los señores Lacalle (don Sixto) y Moragas, respectivamente.

De Marina:

Nombrando comandante del transporte «Almirante Lobo» al capitán de fragata don Eliseo Sánchez Quesada.

Ascendiendo al comandante de infantería de Marina al capitán don Pedro Pujals.

Estafador detenido

Madrid 29, a las 750 tarde.

Un despacho de Burdeos comunica que ha sido detenido en aquella ciudad el conserje del Centro de Ejército y Armada, de Madrid, y que al mismo tiempo fué también detenido un hermano político del acusado del distrito.

La detención ha sido llevada a cabo por un agente de la sección de investigación, de Madrid, que se trasladó a la ciudad francesa para realizar el servicio que tan excelente resultado ha tenido.

El transporte de carbón

Madrid 29, a las 810 noche.

El señor Cassel ha dirigido una real orden a los señores Zorita y D'Angelo, para que se apresuren a poner en vigor los acuerdos de la Junta de Transportes relacionados con el carbón.

La entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de

25 VALES

como de presente, da derecho a retirar un billete para el sorteo del magnífico



Automóvil CARDEN que esta empresa regala a sus favorecedores.

30 Noviembre 1916

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 27:

Matrimonios: Ángel Roca con Adelaida Pardo. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: María Luisa Miralles, de 82 años, Puerta, 115, de insuficiencia cardíaca.—María Barberá Marco, de 70 años, San Esteban, 2, de arterio esclerosis.

Matrimonios: Hilario Teruel con María Salvador.—Aurelio García con Emilia Verde. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2. Defunciones: Serafina Lechá Aparicio, de 47 años, H. P., de uremia.—José Ferrando Granell, de 3 años, H. P., de noma.—Francisco Jaime Pérez, de 3 años, Cuarte, 53, de difteria grupal.—Josefa Cervera Ventura, de 19 meses, Cuarte, 104, de sarampión.—Francisca Aparici Ramón, de 75 años, Camino Viejo Torre, 18, de noma.—José Martínez Sañudo, de 41 años, Manicomio, de demencia paranoica.—Teresa Calpe Baehero, de 6 años, H. P., de meningitis cerebral.—José Jordá Ridaura, de 6 años, H. P., de noma.—Miguel Suárez Álvarez, de 68 años, H. P., de septicemia crónica.—Dolores Chornet Blasco, de 55 años, Hospital, 4, de neumonía hipostática.—Eduardo Esteve Solsona, de 1 mes, Ribera, 1, de bronquitis aguda.

Matrimonios: José Edo con Rafaela Obiol.—Eduardo Villanueva con Dolores Gisbert.—Ricardo Esparza con Concepción López. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Joaquín Llorens Bayona, de 3 años, Orihuela, 33, de escarlatina.—José Ferreras Flor, de 63 años, Alta, 43, de endocarditis.—Máxima Aguilar Lleonor, de 40 años, Beneficencia, de asistolia.

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 28:

Matrimonios: Arturo García con María Quiñones.—Joaquín Barrachina con Carmen Barrachina.—José Albert con Francisca Tomás. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Adela Carrón Redondo, de 62 años, Cirilo Amorós, 22, de carcinoma uterino.—María de la Concepción Quiles Minguet, de un mes, Miguetele, 10, de enterocolitis.—Antonio Martínez Mico, de 2 años, Carrera de San Luis, 18, de meningitis aguda.—Desamparados García Castejar, de 4 años, San Vicente, 96, de pleuritis purulenta.—Ana

María Gasó Galbana, de 72 años, Carrera del Río, 1, de pulmonía.

Matrimonios: Vicente Miquel con María Esteban.—José Gómez con Carmen Collado. Nacimientos: Carmen Ballester Ortiz, de 2 años, S. Guillén, 27, de escarlatina.—José Canos Navarro, de 2 años, Travesía Mañá, 6, de escarlatina.—Dolores Martí Ibañez, de un año, Baja, 52, de pleuresia.—Ricardo Pérez Jaime, de 4 días, Ripalda, 8, de falta de desarrollo.—Teresa Cervera Martínez, de 72 años, Hermanitas de los Pobres, de bronco neumonía. Total: Matrimonios, 5; defunciones, 7, y defunciones, 23.

Matrimonios: José Edo con Rafaela Obiol.—Eduardo Villanueva con Dolores Gisbert.—Ricardo Esparza con Concepción López. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Joaquín Llorens Bayona, de 3 años, Orihuela, 33, de escarlatina.—José Ferreras Flor, de 63 años, Alta, 43, de endocarditis.—Máxima Aguilar Lleonor, de 40 años, Beneficencia, de asistolia.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Andrés, apóstol; y Santa Justina, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de San Andrés, apóstol, con rito doble de segunda clase y octava solemne. SANTOS DE MAÑANA.—San Eloy, obispo y confesor; y Santa María, virgen.—El oficio y la misa son de la fiesta, con rito simple y color verde. OBRAPIA.—Continúa en la parroquia de San Andrés. Se descubrió a las siete de la mañana, y se reserva a las cinco de la tarde. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Escuelas, en su iglesia. ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de Cor. Jesu.

La Archicofradía establecida en la iglesia de San Lorenzo Mártir, comenzará hoy una solemne novena. Todos los días, a las seis y media de la mañana, misa de Comunión general con plática en el altar de la Inmaculada. Por la tarde, a las cinco y media, se expone a S. D. M. y habrá Felicitación Sabatina, sermón, novena, reserva y Gozos.

El viernes, día 8, festividad de la Inmaculada, a las seis y media y a las ocho, misa de Comunión general con pláticas y plática. Por la tarde principará la función a las cinco, en la forma siguiente: Exposición de San Divina Majestad, trisagio, sermón, novena, reserva y procesión, durante la cual se cantará la Felicitación Sabatina y se besará el pie de la Virgen.

—Hoy comenzarán en la mayoría de los templos de nuestra ciudad los cultos que preceden a la fiesta de la Purísima Concepción, cultos que revestirán, como siempre, mucha solemnidad. El día de la Inmaculada habrá funciones religiosas que invistiran gran esplendor. —Ayer tarde, a las tres, cantó el ciego parroquial de San Andrés solemnes vísperas y completas, y después matines y laudes en honor de su titular, y terminados los oficios, a las cinco de la tarde, fué la solemne reserva de

Su Divina Majestad, como día primero de Cuarenta Horas. Hoy se celebrará la fiesta del Santo Apóstol, con misa a gran orquesta, que comenzará a las diez, pronunciando el panegírico de San Andrés don Vicente Marluenda. Cultos para hoy: —En el Pilar y San Nicolás, a las siete y media de la mañana; en el Milagro, a las once; en San Esteban, Servicio Doméstico y Gráfico; a las cinco de la tarde, con sermón, en Santo Tomás y San Lorenzo, a las cinco y media, y en los Camilleros a las seis, con sermón, ejercicio primero del novenario a la Inmaculada Concepción.

Espectáculos

TEATRO RUZAFÁ.—A las 9:30 de la noche.—La maldición gitana.—La escuela de Venus.—Las musas latinas. APOLLO.—Sesión continua de cine desde las 5 de la tarde hasta las 12:30 de la noche. ESALA.—A las 5:45 de la tarde.—Los señores.—El sexo débil. A las 9:45 de la noche.—Doña María Coronel.—(Niñolita). TEATRO LIRICO.—A las 5:45 de la tarde.—Matinée de noche.—La infancia de los bucles de oro.—La canción del olvido.—El mal de trompa.—La canción del olvido.—El mal de trompa. OLYMPIA.—A las 9:45 de la noche.—El orgullo de Albatete. TEATRO MARTI.—A las 6 de la tarde y a las 10 de la noche.—Cine y variedades.

Sección Comercial

Lonja de Valencia

El tipo medio de cotización en Lonja, fué ayer el siguiente: Arroz Benloch, a 31 pesetas los 100 kilos. Bomba, a 45. Amonquill, a 30. Trigo, de 41 a 43. Centeno, a 30'50. Avena, a 28'50. Cebada, a 27. Harina, de 48 a 50, según clase. Maíz, a 33. Aceite de cañahuet, de 140 a 125. Aceite de oliva, de 106 a 140. Garbanos de remojo, de 45 a 80. Habas, a 35. Cañahuet, a 56. ABONOS Sulfato amoniacal, de 55 a 56 pesetas los 100 kilos. Superfosfatos de cal, de 10'30 a 15'50. Nitrato de sosa, a 46. Sulfato de hierro, a 12'50.

Información Marítimo-Frutera

BUQUES ENTRADOS El veler María, de Port Vendres, en lastre. SALIDOS Ninguno. VAPORES A LA CARGA El vapor Beacon, de don R. Clark, para Glasgow; fletes convenientes. El vapor Anna, de don Vicente Montesinos, para Bristol; fletes 6/0 por caja de naranjas.

El vapor Parahyba, de los señores Gimeno y Compañía, para Liverpool; fletes 6/0 por caja de naranjas. El vapor Cullera, de don Eduardo Harker, para Londres; flete 7/0 por caja de naranjas. El vapor Asmund, de los señores Mac-An-Drews y Compañía, para Bristol; flete 6/7 1/2 por caja de naranjas. El vapor Minsk, de don Eduardo Harker, para Copentague; fletes convenientes. El vapor Bravore, de los señores Gimeno y Compañía, para Londres; flete 6/0 por caja de naranjas. El vapor Fausiro, de los señores Gimeno y Compañía, para Hull; fletes convenientes. El vapor Comercio, de los señores Ferrer Peset, para Cete. El vapor Anísia Mareh, de Correos de África, para Marsella. El vapor Jorge Juan, de Correos de África, para Barcelona. El vapor Antonio Ferrer, de los señores Ferrer Peset, para Cete. El vapor Navarra, de la Compañía Vinuesa, para Sevilla y escalas. El vapor San José, de la Compañía Sevillana, para Marsella y escalas. El vapor Cataluña, de la Compañía Vinuesa, para Marsella y escalas. El vapor Menaplan, de don A. P. Thompson, para Liverpool y Bristol. El vapor María, de los señores Arriandaga y Colombi, para Liverpool; flete 6/0 por caja de naranjas. El vapor Cabo Blanco, de la Compañía Barria, para Bilbao y escalas. DESCARGANDO El vapor Adal, fosfatos. El vapor San Remy, fosfatos. El vapor Cristina, carbón. El vapor Segontian, carbón.

Recaudación de la Aduana

20 noviembre de 1916. Arrend. moneda corriente, 3.341'86 pesetas; exportación, 31.086'14; fletes, 2.736'44; multas, 497'4; abandono, 1. Total: 40.485'18 pesetas.

Nota de las cajas de cebollas y naranjas, que se calcula se han de embarcar en la presente semana.

Para Londres, el vapor Coblenz, con 4.000 cajas de naranjas y 3.000 de cebollas. Cargando. Vapor Pylla, con 5.000 cajas de naranjas y 3.400 de cebollas. Cargando. Vapor Bravore, con 2.000 cajas de naranjas y 500 de cebollas. Cargando. Vapor Laura, con 9.000 cajas de naranjas. Saldo. Vapor Inger, con 9.000 cajas de naranjas. Cargará. Vapor Hugin, con 16.200 cajas de naranjas y 2.000 de cebollas. Saldo. Total: 46.100 cajas de naranjas y 8.900 de cebollas.

Para Liverpool, el vapor Imber, 11.700 cajas de naranjas y 14.300 de cebollas. Saldo. Vapor Larahyba, con 11.400 cajas de naranjas y 17.700 de cebollas. Cargando. Vapor Menaplan, con 7.000 cajas de naranjas. Cargando. Vapor María, con 47.000 cajas de naranjas y 4.000 de cebollas. Cargando. Total: 47.400 cajas de naranjas y 3.300 de cebollas.

Para Manchester, vapor Raimungo, con 10.500 cajas de naranjas y 5.700 de cebollas. Saldo. Vapor Camilla, con 12.000 cajas de naranjas y 6.000 de cebollas. Cargando. Total: 22.500 cajas de naranjas y 11.700 de cebollas.

Para Glasgow, vapor Beacon, con 9.000 cajas de naranjas. Cargando. Para Bristol, vapor Anna, con 7.000 cajas de naranjas y 2.500 de cebollas. Cargando. Vapor Polla, con 8.000 cajas de naranjas y 4.000 de cebollas. Cargando. Total: 45.000 cajas de naranjas y 6.500 de cebollas. Para Hull, vapor Figueira, con 12.000 cajas de naranjas y 2.000 de cebollas. Cargando. Para Copentague, vapor Omsk, con 13.400 cajas de naranjas. Saldo. Vapor Minsk, con 14.500 cajas de naranjas. Cargando. Total: 27.400 cajas de naranjas y 6.100 de cebollas.

Productos del campo

Precios y cotizaciones. 28 de noviembre de 1916.—Azúcar, libra, a 45 pesetas; cañahuet, a 175; cebada, a 16'30; rubión, a 16'50; trigo inmaduro, a 17'50; cebada, a 16; avena, a 6; maíz, a 12; coliflor, arropa, a 150; alubias corrientes, a 5'50; vino tinto, a 2'75; patatas de primera, a 2; de segunda, a 1'50; alfalfa seca, a 1'75; heno, docena, a 12. Tiempo lluvioso con fuerte vendaval y frío intenso.

Los sacos de algodón en el capillo del Pan de San Antón de la parroquia de Santa Cruz, durante el presente mes, han sido 170 pesetas 4 céntimos; y lo gastado en 800 raciones de pan a 13 y 1/2 céntimos ración, repartidas entre los pobres de esta feligresía, 108 pesetas.

Movimiento bursátil

El día 29 de Noviembre de 1916. Bolsa de Madrid. Bolsa de Barcelona. Bolsa de Valencia. Bolsa de Bilbao. Bolsa de Sevilla. Bolsa de Málaga. Bolsa de Cádiz. Bolsa de Huelva. Bolsa de Murcia. Bolsa de Alicante. Bolsa de Castellón. Bolsa de Tarragona. Bolsa de Tortosa. Bolsa de Lerida. Bolsa de Gerona. Bolsa de Orense. Bolsa de Pontevedra. Bolsa de Vigo. Bolsa de Santiago de Compostela. Bolsa de Oviedo. Bolsa de Gijón. Bolsa de Santander. Bolsa de Burgos. Bolsa de Valladolid. Bolsa de Salamanca. Bolsa de Zamora. Bolsa de León. Bolsa de Asturias. Bolsa de Cantabria. Bolsa de Vizcaya. Bolsa de Guipúzcoa. Bolsa de Vizcaya. Bolsa de Vizcaya. Bolsa de Vizcaya.

Del Crédito Lyonnais

Madrid 29, a las 17. Arrend. Tabacos, 282'50. Bolsa, 82'99. Bolsa, 23'01. Madrid 29, a las 17. Arrend. Tabacos, 282'50. Bolsa, 82'99. Bolsa, 23'01.

Servicio particular

Fin próximo mes. Barcelona 29, a las 17. Arrend. Tabacos, 282'50. Bolsa, 82'99. Bolsa, 23'01.

AVISO a nuestros suscriptores y correspondientes

Rogamos a nuestros suscriptores y correspondientes que nos envíen fondos por giro postal, se sirvan escribir a la vez, indicándonos el concepto de la remesa.

De la Región

JATIVA El interventor del Estado en esta población ha telegrafado al gobernador, lo siguiente: "Según me comunica el jefe de la estación de Puebla Larga del Duero, fué hallado en el kilómetro número 49, por el capataz de la brigada número 3, el cadáver del guarda barrera Miraso Torlosa, al parecer de golpes de su tren, pues no presenta herida alguna. Se ha dado cuenta al juzgado."

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE VALENCIA

Operaciones verificadas en la semana del 20 al 25 de noviembre de 1916: Caja de Ahorros.—808 impositivos en libreta con interés, de las cuales 60 han sido de nuevos impositivos; 41 ídem a plazo fijo; 23 ídem en libreta sin interés; 729 reintegros de cantidades impuestas. Monto de piedad.—4.916 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 8 ídem sobre fincas; 2.000 ídem cancelados; 305 ídem renovados; 90 entregas a los interesados por restos de almoneda. Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 531.846'05 pesetas, y una salida de 572.875'04. Despachos detenidos en la Central de Teléfonos. Paricetti.—Damesio.

PIDASE EN TODAS PARTES

LICOR BREÁ MÚNERA CONTRA CATARROS, TOSES-BRONQUITIS, EXPECTORACIONES, ASMA Y DEMAS AFECIONES DEL APARATO RESPIRATORIO. LABORATORIO MÚNERA. CASA FUNDADA EN 1875. BARCELONA.

Lactobulgarina. Simblosis de fermentos lácticos y bálgaros en cultivo líquido y al maximum de vitalidad. Laboratorio del Dr. DOCTOR CAMPOS Pi y Margall, 1.—Valencia.

Compañía Valenciana de Vapores Correos de África. Servicio a Barcelona. Línea de Canarias.

Seguros Marítimos. Compañía LA POLAR, de Bilbao. Capital: DIEZ MILLONES DE PESETAS. Subdirección: calle de Pascual y Genís, núm. 15, entresuelo derecha.—VALENCIA.

BUQUES. Servicios combinados. Vapores correo de África y vapor Post Hierro.

BUQUES. Servicios combinados. Vapores correo de África y vapor Post Hierro.

BUQUES. Servicios combinados. Vapores correo de África y vapor Post Hierro.

BUQUES. Servicios combinados. Vapores correo de África y vapor Post Hierro.

MARMOLES. GRANDES TALLERES S. ORTIZ. Especialidad en Lápidas. Miguetele, 3.—Valencia.

Dorador. Salvador Chirivella, sucesor de Valenti.—Marcos en todos estilos, molduras de las mejores fábricas de París y extranjeras. Gran surtido en ovalados de todas las medidas.—Plaza de la Constitución, núm. 4.

L'IDEAL. Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, nº 2, chaffán.

Desea. servir a una señora sola una muchacha de inmejorables referencias.—Razón, Santa Clara, G. E., entresuelo.

Lápidas.—Exposición permanente. Especialidad en el mármol negro de Bélgica.—Facundo Bonacasa, Paz, 31, Valencia.

Bordados. puntillas va encié, aplicaciones, cintas, cantos frivoltis, etc., etc. Gran surtido en bonitos y modernos dibujos. Precios de fábrica, verdaderamente baratos.—Agencia general de los Figueras de Modas, Patrones y Maniqués, casa Llorens, Borriol, 2 pral., 4.ª puerta (travesía de la calle Zaragoza y Campaneros), Valencia.

HIERRO QUEVENNE. El más activo y económico alivio de ALTERACIONES. Cura: ANEMIA, Debilidad. Exigir el Verdadero. 14, Rue des Saussaies, París.

Fuera CANAS. Desaparecen con el uso del Agua Virginal Progresiva. No contiene nitrato de plata ni otros metales nocivos. De venta en la farmacia de la Móra, plaza de las Barcas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco, 3 ptas.

Idiomas. Inglés, francés, alemán e italiano. Enseñanza rápida de las lenguas vivas por métodos y procedimientos modernos. Clases generales y particulares y de cálculos mercantiles. Traducciones comerciales, técnicas y literarias. Se despachan al momento toda clase de telegramas cartas y asuntos de carácter urgente. Clase especial para los alumnos del preparatorio de Medicina. 31, GUILLEM DE CASTRO, 31 (Frente a los solares de San Agustín).

Chocolates. Viuda de R. COMOS. Especialidad a la Vainilla SANTA CATALINA, 16.

Criado. de 25 a 35 años, casado, con buenas referencias, que sepa leer y escribir, se necesita en un comercio.—Razón, Correjería, núm. 2, portería.

Colocaciones. Empleados en oficina, mayores de edad, y bien relacionados en los pueblos cercanos, que quieran aumentar su sueldo, ocupándose los domingos en trabajo fácil, se desean. Razón, J. G., Juristas, 15, entresuelo, de 9 a 11.

Compra-venta de fincas. El corredor colegiado Carmelo Muñoz, calle de Santa Teresa, núm. 9, principal (teléf. 888), tiene encargo para vender privadamente varias casas en el centro y ensanche de la capital, desde 5.000 pesetas hasta 100.000. También tiene a la venta varias partidas de huertas, arrozales y solares para la edificación.—Despacho, de ocho a once.

La Catedral de Valencia, Por José Sanchis Sivera. Consta de 510 páginas, 64 láminas sueltas y muchos grabados en el texto, y se vende al precio de QUINCE pesetas, en la Administración de este periódico y en todas las librerías.

SANTAL MIDY. Desconfiarse de las falsificaciones e imitaciones. Esigir el Original. Firmas: Santal Midy. Indicativo y de una Pureza absoluta. CURACION RADICAL Y RÁPIDA (sin Copahiba—ni Inyecciones) de los Flujoes Reiterados o Persistentes. Cada copita de este Modoc nombre: MIDY. Lleva al copante de este Modoc nombre: MIDY. En todas las Farmacias.

Farincao. Delicioso alimento, poderoso reconstituyente, tónico vegetal insustituible. PIDASE EN ULTRAMARINOS, FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Seguros MUTUOS. Nada han pagado sus asociados desde 1878. Su único fin es el socorro mutuo—contra incendios de edificios en Valencia. FUNDADA EN 1844. Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio. Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas. No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mutuo entre los asegurados. Es gobernada, dirigida y administrada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados. Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobrantes, ellos se los conservan para cuando hagan falta. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas. Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1.

Pedro Simó. Cosechero almacenista y exportador de vinos legítimos de Jerez de la Frontera. Proveedor de la Real Casa.—Premiado con medalla de oro en varias Exposiciones.—Casa fundada en 1874. Cajas de 12 y 24 botellas, muy bien surtidas y económicas, propias para regalos, de sus acreditados vinos Oloroso, Soleras, Amontillado, Palos cortados. Especial para consagrar, Gracia de Dios, y néctares hasta de 80 ptas. botella. Aperitivos Jerez Quinado y Cellum (marca registrada). Coñacs, Rons. Crema de Anís (especialidad), Anís, Coñac, y Ron escarbadito. Los señores clientes que deseen pasar pedido para las próximas fiestas de Navidad, no deben demorarlos. Fídanse catálogos y datos al representante en ésta, Miguel Reyes, calle de Jorge Juan, núm. 34, 2.º—Teléfono 918.

La voz de la ciencia. He empleado en la Clínica de la Facultad los productos especiales CEREVISINA CARBONICA, DINAMIZADO y ANTISEPTICO ARTIGUES, obteniendo los mejores resultados en todos los casos para cuya indicación los he creado precedentes.—Dr. Royo Villanova, catedrático de Patología y Clínica Médicas, director de la Clínica Médica.—Zaragoza y Mayo 21 de 1903. Versos de la juventud. Por TEODORO LLORENTE. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas. VINOS Y COGNACH, DE JEREZ, MARQUÉS DEL MÉRITO. Depositario: R. CASANOVA BOIX, Pi y Margall, 74, Teléfono 776.—Valencia.